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DESAFIOS DE LULA, OU, 
EXPECTATIVA X REALIDADE

jornalismo@cinformonline.com.br

Edvar Freire Caetano
jornalista DRT | 591/SE

O presidente Lula é um homem 
determinado. Por conta disso, deseja cumprir 
o que prometeu na campanha, coisas difíceis 
de realizar, como isentar de imposto de renda 
quem ganha até R$5 mil reais.

Trata-se de uma tarefa complicada, porque, 
uma renúncia fiscal dessa monta atinge algo 
por volta de R$110 a R$170 bilhões de reais, de 
acordo com especialistas.

Abrir mão desse volume de dinheiro 
incomoda o Ministério da Fazenda, do 
companheiro Fernando Haddad, e, mesmo com 
todo o alinhamento da grande mídia e a possível 
arrumação no Congresso, fica difícil conseguir.
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Outro projeto que já escapou foi o de elevar 
o salário mínimo para R$1.320 reais, já agora 
em janeiro, o que incrementaria as despesas 
em mais de R$7,7 bilhões de reais, algo que 
levou o presidente a refletir. 

Uma proposta que grassa pela pasta 
da economia é de congelar em R$1.302 
até abril e anunciar os R$1.320 no Dia do 
Trabalhador, 01/05.

As centrais sindicais, agora mais 
fortalecidas, pedem um mínimo de R$1.345, 
mas o que transparece como realidade é o 
valor deixado pelo ex-presidente Bolsonaro, de 
R$1,302 reais, até que se encontre o equilíbrio 
entre expectativa e realidade.

De outra parte, Lula não gostou da postura 
do ex-comandante do Exército Brasileiro, na 

É tanta confusão, que um governo 
que não faz um mês em Palácio parece que 

já está há mais de um ano na gestão.
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confusão da malsinada invasão do Planalto e 
dos acampamentos em frente aos quartéis, 
e o exonerou, colocando em seu lugar um 
general mais alinhado com o pensamento do 
novo governo.

Um começo de governo turbulento, sem 
dúvidas, mas, há um ponto positivo: os 
ministros e ministras desceram dos saltos e 
estão mais harmônicos, depois do puxavante 
de orelhas que Lula lhes aplicou em reunião 
recente. Parece que calçaram as sandálias da 
humildade e hoje pensam mais antes de falar.

É tanta confusão, que um governo que não 
faz um mês em Palácio parece que já está há 
mais de um ano na gestão. 

Os desafios são muitos, entretanto, 
diferentemente de Bolsonaro, Lula tem uma boa 
base partidária, goza da simpatia das altas cortes 
de Justiça, tem maturidade, experiência, para 
lidar com o Congresso Nacional e conta com a 
adesão, até aqui incondicional, da grande mídia.

Falta esquecer discursos de ódio, para 
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não insuflar ainda mais o povo de oposição, 
em torno de 50% da população, que está 
retraída, por conta dos impensados atos 
de vandalismo contra as Casas do Poder, 
praticados por extremistas aloprados, e Lula 
tem tudo pra dar certo. 

4/4EDITORIALOPINIÃO
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É isso mesmo que você está pensando: 
nem bem terminamos uma eleição e já temos 
outro processo eleitoral “batendo à porta”! E 
por mais que parte da classe política insista 
na tese da “unificação”, de que é “inviável” 
uma eleição a cada dois anos e que os custos 
para a realização de um pleito são altos, 
para este colunista a defesa da liberdade de 
pensamento, da liberdade de expressão, do ir 
e vir, tudo isso é parte da democracia e a sua 
defesa deve ser contínua. 

E, por mais que existam “fatores 
externos” que interfiram, o processo 

OPINIÃO
1/11

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

JOGO POLÍTICO JÁ FOCA
NAS ELEIÇÕES DE 2024
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eleitoral ainda é a melhor forma para o povo 
escolher seus representantes. Quem era 
“situação”, passa a atuar na “oposição” e 
vice-versa; a depender do resultado, pode-
se ter tanto o continuísmo de gestão como 
também, a renovação e oxigenação dos 
atores públicos que ficarão responsáveis 
pela administração nos anos subsequentes. 
Eleições apenas a cada quatro ou cinco anos 
pode deixar quem governa “acomodado”...

Portanto, considerando que daqui a 
pouco mais de um ano já teremos muitos 
nomes sendo especulados e até alguns pré-
candidatos anunciados, para este colunista 
o processo eleitoral de 2024 já iniciou, se 

2/11CINFORMANDOOPINIÃO

SCO ALIMENTOS LTDA
A Empresa  SCO ALIMENTOS LTDA  inscrita 
no CNPJ: 47.646.943/0001-50, Situada na 
Av. Gov. Paulo Barreto de Menezes nº 27 Loja 
A , Treze de Julho Aju-se. Torna-se público que 
requereu junto à SEMA Licença Ambiental
Simplificada de Nº 009/2023 da atividade de 
serviço de alimentação para eventos e recepções-
Bufê, com data de validade até 05/01/2027.
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ninguém se manifesta publicamente, nos 
bastidores já há quem esteja pensando no 
planejamento e na estrutura que vai precisar 
“edificar”, inclusive com projetos voltados para 
a comunicação como um todo, em especial 
para o marketing político. 

Como este segmento está cada vez mais 
“profissional”, já há quem esteja pensando 
em fortalecer seu agrupamento, na capital 
e no interior, tentando dialogar com o 
povo, ouvindo as demandas da sociedade, 
mas também sendo mais atencioso com 
seus seguidores e buscando apoios com 
outros políticos da cidade já para “costurar 
alianças” e evitar “surpresas desagradáveis” 
no ano da eleição. Em algumas cidades, por 
exemplo, determinados nomes já entraram 
nas rodas de especulações. 

Em Aracaju é sabido que o agrupamento 
do governador Fábio Mitidieri (PSD) terá uma 
alternativa bastante competitiva e que este 
nome estará dentro de um contexto junto 
com o atual prefeito Edvaldo Nogueira (PDT); 
há unidade no grupo e a tendência é até que 
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outros nomes que hoje estão fora possam 
se aproximar (ou reaproximar); há uma 
expectativa por um nome para a PMA também 
do bloco PT/PSB e por outro do Cidadania/
PSDB; há uma dúvida apenas sobre o PL...

Mas, antes de concluir este comentário, 
o titular da coluna vai dar uma “dica” para 
os leitores mais desavisados: acompanhem 
políticos, com e sem mandatos, mas se 
atentem para suas respectivas redes sociais. 
Se ele tem a sua cidade como “base” ou 
“referência” de colégio eleitoral, e se tem 
disposição para disputar uma eleição 
municipal, é certo que ele vai dedicar mais 
tempo de sua atuação naquele território, para 
aquela comunidade. E já tem muita gente 
fazendo isso, na capital e no interior...

CINFORMANDOOPINIÃO

VEJA ESSA!
Uma das áreas do governo de Fábio Mitidieri 
que, pelo visto, está sob forte “monitoramento”, 
é a Educação. E não por conta do secretário 
Zezinho Sobral, mas pelas grandes mudanças 
que o novo gestor promoveu na Pasta em 
relação ao governo de Belivaldo Chagas. 
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E ESSA!
Além da oposição que já está de olho no 
desempenho de Zezinho, o próprio Sintese 
deve esperar até março para se posicionar, mas 
alguns servidores estranham que é preciso dar 
celeridade, pelo menos, nas nomeações. Como 
as matrículas estão chegando, a falta de efetivo 
suficiente pode comprometer. 

EXCLUSIVA!
Este colunista, por várias vezes, falou das 
interferências de Mônica Passos, esposa do 
secretário municipal da Fazenda (Jeferson 
Passos), na Saúde de Aracaju. Que o diga o ex-
secretário André Sotero. Este colunista alerta 
ao secretário de Estado da Educação, Zezinho 
Sobral, porque a moça, que findou sendo 
exonerada da PMA, agora voltou com tudo na 
governo do Estado. Tem servidor já reclamando...

BOMBA!
Em Lagarto, enquanto o grupo Saramandaia 
tenta chegar a um consenso sobre quem será 
o pré-candidato a prefeito em 2024, entre a 
ainda deputada Goretti Reis e o secretário 
Especial de Representação de Sergipe em 
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BSB, Sérgio Reis, o grupo da prefeita Hilda 
deve lançar a jovem Rafaela Ribeiro. 

CUMBE, CUMBE...
Pelo visto o setor de licitação, 
possivelmente amparado pelo setor 
técnico do município, ou não entendem das 
atribuições que lhe foram conferidas ou 
estão descumprindo aquilo que estabelece 
a lei de licitações. Procedimentos, no 
mínimo equivocados, podem trazer danos 
incalculáveis aos cofres públicos, sem 
contar processos judiciais e possíveis 
penalizações. Como também a “visita” da 
turma que acorda cedo para tomar um bom 
“café da manhã”...

FÁBIO MITIDIERI I
O governador Fábio Mitidieri esteve em João 
Pessoa, na Paraíba, para participar de reunião 
do Consórcio Nordeste. O objetivo foi alinhar 
prioridades da região que serão apresentadas, 
por meio de carta assinada pelos governantes 
dos nove estados da região, ao presidente 
Lula, em reunião com todos os governadores 
do Brasil no próximo dia 27. 
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FÁBIO MITIDIERI II
Além de Fábio Mitidieri e do governador da 
Paraíba e novo presidente do Consórcio, João 
Azevêdo, estiveram presentes os estados 
governados por Raquel Lyra (Pernambuco); 
Fátima Bezerra (Rio Grande do Norte); Paulo 
Dantas (Alagoas); Jerônimo Rodrigues (Bahia); 
Elmano de Freitas (Ceará); Carlos Brandão 
(Maranhão); Rafael Fonteles (Piauí).

FÁBIO MITIDIERI III
No encontro, Mitidieri destacou a necessidade 
de unificar demandas regionais para que o apoio 
do Governo Federal seja melhor dinamizado. 
“É importante essa união entre os estados, 
já que temos necessidades próximas, como 
rodovias. Sergipe vai apresentar a urgência da 
finalização da duplicação da BR-101, do canal de 
Xingó e da ponte entre Penedo e Neópolis. São 
obras estruturantes que ajudarão no projeto de 
desenvolvimento social e econômico pretendido 
para o estado”, disse o governador de Sergipe.

ROSENIURA EM BSB
A auditora fiscal do trabalho Roseniura Santos 
participou de uma reunião no Ministério da 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Secretaria Geral da Presidência da República, 
que tem o comando do ministro Márcio 
Macedo. Também participaram da reunião o 
deputado federal por Sergipe, Márcio Dória, 
e outros auditores fiscais do trabalho, com a 
proposta de contribuir com o compromisso do 
governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva  
com o trabalho digno e seguro.

TROFÉU BRASIL EM SE
O Governo de Sergipe, por meio da Secretaria 
do Esporte e Lazer, trabalha para atrair grandes 
eventos esportivos para o estado. Após reunião 
realizada com representantes da Confederação 
Brasileira de Ginástica (CBG) e da Confederação 
Sul-Americana de Ginástica, ficou definido que 
Sergipe será sede do Troféu Brasil de Ginástica 
2023, a ser realizado de 11 a 16 de abril.

CONSTÂNCIO VIEIRA
O Troféu Brasil compõe um dos principais 
eventos do calendário da CBG e Sergipe 
será a sede do evento pelo segundo ano 
consecutivo. As competições estão previstas 
para acontecer no Ginásio Constâncio 
Vieira, que atualmente passa por reformas 

CINFORMANDOOPINIÃO

https://cinformonline.com.br/
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estruturais para oferecer mais conforto aos 
atletas durante esse tipo de evento.

FÓRUM
O Ministério Público do Trabalho de Sergipe 
(MPT-SE) em parceria com o Instituto 
Social Ágatha e com o apoio do Grupo de 
Estudos e Pesquisa Trabalho Escravizado 
Contemporâneo da Universidade Federal de 
Sergipe (UFS) realizam, em 26 de janeiro, às 
9h, o I Fórum de Combate ao Trabalho Escravo 
em Sergipe.  O objetivo do evento é fomentar 
a discussão acerca da temática no Estado.
 
INSCRIÇÕES
As inscrições podem ser feitas pelo site do MPT-
SE, o www.prt20.mpt.mp.br, até dia 25/01. O 
evento é destinado a prefeituras municipais, 
Conselhos e Secretarias de Assistência Social, 
órgãos públicos e sociedade civil atuantes no 
combate e prevenção do trabalho escravo, bem 
como representantes das universidades do 
Estado de Sergipe.
 
TRABALHO ESCRAVO
A data do I Fórum foi escolhida em razão 

CINFORMANDOOPINIÃO
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do Dia Nacional de Combate ao Trabalho 
Escravo, em 28 de janeiro. No Brasil, 1.937 
trabalhadoras e trabalhadores foram 
resgatados de situações de trabalho escravo 
contemporâneo apenas em 2021, com base 
nos dados da Subsecretaria de Inspeção do 
Trabalho (SIT) do Ministério do Trabalho e 
Previdência.
 
LAÉRCIO OLIVEIRA I
O Deputado Federal e Senador eleito 
Laércio Oliveira (PP) acredita que o Estado 
de Sergipe viverá um novo momento a 
partir dos investimentos nas áreas de 
petróleo e gás. Laércio foi o relator da Lei 
14.134/21, conhecida como a Nova Lei do 
Gás, que abriu o mercado e criou uma nova 
perspectiva de retomada do crescimento 
da indústria nacional e sergipana. Ele agora 
está debruçado estudando mecanismos que 
possam ajudar a atrair novas indústrias e 
mais oportunidades de empregos. 

LAÉRCIO OLIVEIRA II
Laércio destaca o empenho do governador 
Fábio Mitidieri em prospectar novos 

CINFORMANDOOPINIÃO
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investimentos desde o início da sua gestão. 
“Fábio tem mantido um diálogo aberto com 
o setor produtivo e está ouvindo todos os 
empresários interessados em investir no 
Estado. Nesse curto período de governo, 
foram feitas diversas reuniões e assinados 
protocolos de intenções com grupos 
empresariais”. 

LAÉRCIO OLIVEIRA III
“Acompanhei com especial atenção as 
tratativas para implantação de uma refinaria 
na área do porto e com isso viabilizar 
uma ampliação da estrutura do terminal 
portuário. A concretização desse projeto 
traria enorme benefícios para o Estado 
tanto no desenvolvimento da cadeia da 
indústria do petróleo, como num avanço na 
infraestrutura logística de Sergipe”, disse.

CINFORMANDOOPINIÃO

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com
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No próximo dia 1º de fevereiro a Assembleia 
Legislativa do Estado de Sergipe (Alese) 
estará empossando os deputados estaduais 
eleitos e reeleitos na eleição de 2022, por 
volta das 15 horas, em solenidade no plenário 
da Casa. Pelo regimento da Assembleia no 
mesmo dia serão realizadas duas Sessões 
Preparatórias, onde na primeira delas ocorre 
a posse dos 24 parlamentares que entrarão 

ALESE EMPOSSA 
DEPUTADOS ELEITOS 

NO PRÓXIMO DIA 1º

NOVA LEGISLATURA

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/7

 lParlamentares serão 
empossados e devem ratificar Jeferson 

Andrade (PSD) na presidência
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para a história da Alese, como membros da 
20ª Legislatura, que se divide em dois biênios, 
até 31 de janeiro de 2027.

Caberá a direção dos trabalhos o último 
presidente da Casa que ainda está sob o 
comando do deputado estadual reeleito 
Luciano Bispo (PSD). Empossados os 
novos parlamentares, inicia-se a segunda 
Sessão Preparatória, quando será eleito o 
novo presidente da Assembleia Legislativa, 
como também os demais membros da Mesa 
Diretora, que deverá ocorrer por votação 
nominal. Ao término dos trabalhos, o novo 
presidente convocará seus pares para a 
instalação da primeira Sessão Legislativa. 

JADILSON-SIMOES

POLÍTICA



ANO 4 - ED. 276 - 23/1/2023  -  24

3/7

62% DE RENOVAÇÃO
Na eleição de 2022, já sem as tradicionais 

coligações para proporcionais, a renovação 
no parlamento estadual foi superior a 62%. O 
deputado estadual mais votado em Sergipe 
foi o ex-prefeito de Ilha das Flores, Cristiano 
Cavalcante (União) com 45.314 votos; a 
segunda colocada também é outra surpresa: 
a esposa do prefeito de Aquidabã, Lidiane 
Lucena (Republicanos), com 37.332 votos.

A renovação se consolidou com outros 
nomes como Marcos Oliveira (PL), Carminha 
(Republicanos), Linda Brasil (PSOL), Paulo 
Júnior (PV), Pato Maravilha (PL), Áurea Ribeiro 
(Republicanos), Netinho Guimarães (PL), 
Jorginho Araújo (PSD), Marcelo Sobral (União), 
Kaká Santos (União), Chicão do Correio (PT), 
Luizão Dona Trampi (União) e Neto Batalha (PP).

Foram reeleitos os deputados estaduais 
Jeferson Andrade (PSD), Luciano Bispo 
(PSD), Maísa Mitidieri (PSD), Adaílton Martins 
(PSD), Georgeo Passos (Cidadania), Garibalde 
Mendonça (PDT), Luciano Pimentel (PP), Ibrain 
de Valmir (PV) e Samuel Carvalho (Cidadania).

POLÍTICA
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MESA DEFINIDA
Em reunião realizada, essa semana, no 

Gabinete do deputado Jeferson Andrade 
(PSD), na Assembléia Legislativa, foi fechada 
definitivamente a composição da chapa da 
nova Mesa Diretora da instituição. O presidente 
será o próprio Jeferson; como vice-presidente 
quem postula é o deputado Garibalde 
Mendonça (PDT);  

Para 1º secretário a indicação é o deputado 
Luciano Bispo (PSD); para 2º secretário 
o entendimento é para a candidatura do 
deputado Marcelo Sobral (UNIÃO); a 3ª 
secretária será a deputada Carminha 
(Republicanos); e o 4º secretário será o 
deputado Paulo Júnior (PV), contemplando a 
oposição na Casa.

Todos os deputados e deputadas da 
Assembleia foram ouvidos, participaram do 
processo de consulta em torno da eleição 
da Mesa, e a reunião dessa semana apenas 
confirmou a prévia aprovação geral da 
composição desejada pela grande e expressiva 
maioria do colegiado.

POLÍTICA
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ANDRÉ MOURA 
Além dos deputados integrantes da 

chapa única à Mesa da Assembleia, 
participou da reunião o ex-deputado federal 
André Moura, principal líder do União 
Brasil e de outros partidos aglomerados. 
“Apoiamos firmemente a eleição do 
deputado Jeferson Andrade à presidência 
da Assembleia, ao lado de outros 
deputados do nosso partido e de outras 
agremiações políticas que dão sustentação 
ao governador Fábio Mitidieri. O deputado 
Jeferson Andrade reúne todas as condições 
políticas, administrativas e morais para o 
exercício de cargo tão importante”. 

“Todos nós estamos e estaremos com 
ele ajudando o desenvolvimento social e 
econômico do nosso estado, prestigiando 
um poder executivo consciente e inovador, 
constituindo um poder legislativo forte, 
competente, democrático e sempre 
comprometido com as grandes causas 
populares do povo sergipano”, destacou André 
Moura, atual secretário de desenvolvimento 
do estado do Rio de Janeiro.

POLÍTICA
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LUCIANO BISPO
O atual presidente da Assembleia, deputado 

Luciano Bispo, reiterou que em face das 
conversas e dos amplos diálogos realizados 
com todos os membros do poder legislativo, 
o fechamento da chapa demonstra a união de 
todos os parlamentares em torno dos ideais 
democráticos do país e dos novos planos de 
desenvolvimento do estado de Sergipe.

JEFERSON ANDRADE 
O deputado Jeferson Andrade, atual 1º 

secretário e futuro presidente da Alese 
agradeceu muito a confiança e o apoio de 
todos os seus colegas de parlamento dizendo 
que “vamos trabalhar muito e sempre unidos 
em defesa do interesse público, apoiando, 
criticando, sugerindo os projetos e programas 
do novo governo, do governo estadual, governo 
federal e da iniciativa privada para que Sergipe 
e o Brasil avancem com confiança, segurança 
e esperança de dias melhores para o nosso 
povo sergipano. Muito obrigado a todos e 
todas por esse voto de confiança. Vamos em 
frente, Sergipe. Como diz o governador Fábio 
Mitidieri, o futuro é agora”.

POLÍTICA
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CANDIDATO ELEITO PARTIDO VOTOS

UNIÃO

REPUBLICANOS

REPUBLICANOS

REPUBLICANOS

PSD

PL

PSD

PSOL

PSD 

PV

PL

PSD 

PL

PSD

UNIÃO 

UNIÃO

PT 

CIDADANIA 

UNIÃO

PDT

PP 

PV 

CIDADANIA 

PP

1
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18
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CRISTIANO CAVALCANTE

LIDIANE LUCENA 

JEFERSON ANDRADE 

45.314

37.332

35.909

35.114

34.790

30.867

28.704

28.174

27.947

27.552

26.200

24.175

24.164

23.854

22.159

20.280

18.523

18.429

18.291

18.073

18.073

16.552

15.621

14.990

MARCOS OLIVEIRA

CARMINHA

LUCIANO BISPO

LINDA BRASIL

MAÍSA MITIDIERI

PAULO JÚNIOR

PATO MARAVILHA

ÁUREA RIBEIRO 

ADAÍLTON MARTINS

NETINHO GUIMARÃES 

JORGINHO ARAÚJO

MARCELO SOBRAL

KAKÁ SANTOS 

CHICO DO CORREIO

GEORGEO PASSOS

LUIZÃO DONA TRAMPI

GARIBALDE MENDONÇA

LUCIANO PIMENTEL

IBRAIN DE VALMIR 

SAMUEL CARVALHO 

NETO BATALHA

ARACAJU
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CONHEÇA OS 24 
DEPUTADOS ESTADUAIS ELEITOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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KEIZERSANTOS
JORNALISTA

EDIÇÃO 274

TROFÉU BRASIL DE GINÁSTICA 
SERÁ REALIZADO EM SERGIPE

O Governo de Sergipe anunciou que no 
período de 11 a 16 de abril, o estado vai 
sediar o Troféu Brasil de Ginástica 2023. 
O Troféu Brasil compõe um dos principais 

contato@sergipepress.com.br

MARIA ODÍLIA
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eventos do calendário da Confederação 
Brasileira de Ginástica e Sergipe será a sede 
do evento pelo segundo ano consecutivo. 
As competições estão previstas para 
acontecer no Ginásio Constâncio Vieira, que 
atualmente passa por reformas estruturais 
para oferecer mais conforto aos atletas 
durante esse tipo de evento.

2/5ARENA SERGIPANA

PROJETO BOLA NO PÉ, LIVRO NA MÃO 
Os atletas do Projeto Bola no Pé, Livro na 
Mão, desenvolvido no município de Itabi/SE, 
começaram os preparativos para o Sergipão 
Sub-9. Segundo Juscelino Santos, um dos 
idealizadores do Projeto, o elenco sub-9 já 
iniciou a preparação visando o Campeonato 
Sergipano de Futsal, com início previsto para 

FS
F
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NOVO 
DIRETOR
O novo 
diretor de 
Paradesporto 
da Secretaria 
do Estado de 
Esporte e Lazer 
de Sergipe, 
Ulisses Freitas, 
visitou o 
governador Fábio Mitidieri na última quinta-feira 
(19). Freitas é paratleta de ciclismo e bicampeão 
brasileiro dos Jogos Parapan 2021-2022.

março. Os garotos fazem trabalhos durante a 
semana, sendo que dois dias são na areia e, 
os demais dias, no ginásio. 

DIVULGAÇÃO

https://cinformonline.com.br/
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AUGUSTO CÉSAR MKT LAGARTO

SERGIPÃO
Na rodada do último final de semana, o Lagarto 
venceu a sua primeira partida na competição 
ao derrotar o Falcon pelo placar de 1x0. O gol 
contra foi marcado pelo atleta Gonçalves. O 
Confiança derrotou o Atlético Gloriense por 
2x1. Léo e Diego Cardoso marcaram para o 
Dragão do Industrial e Lenon fez contra. O 
Itabaiana venceu o Dorense fora de casa pelo 
placar de 1x0. Thiago fez o único gol da partida.
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JULGAMENTO
O Tribunal de Justiça Desportiva de Sergipe 
(TJD/SE) vai julgar nesta terça-feira (24), 
às 18h, através da 1ª Comissão Disciplinar, 
a primeira audiência para analisar três 
processos envolvendo jogadores e membros 
das comissões técnicas que estão disputando 
o Campeonato Sergipano da Série A1. A 
comissão que vai analisar os casos é presidida 
pelo Dr. Dalmo de Figueiredo Bezerra. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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A nossa vida é curta para o que tanto a gente 
tem que fazer e realizar, e por isso, precisamos 
de pessoas para nos ajudar, e assim nasce 
os amigos, irmãos que a gente escolhe 
para compartilhar a vida, momento bons a 
momentos não tão bons assim, mais a certeza 
que não estaremos só e não caminharemos 
por uma tempestade sem companhia, ou não 
festejaremos uma imensa felicidade sozinho. 
Assim, ganhei do universo amigos, na música, 
na cultura, na vida. E aqui vou falar dos amigos 
da música, arte e da cultura.

Estudei no primário nos colégios Graccho 
Cardoso e Sagrado Coração de Jesus, no 

AMIGO É COISA 
PRA SE GUARDAR!

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/16
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Graccho ganhei 
mais uma família 
com Dona Lalia, 
Seu José e a 
amizade do filho 
Neto, no Sagrado 
Coração de Jesus 
fiz minha primeira 
amizade ligada a 
música. Fizemos 
um teste de voz 
com o professor 
Manezinho para 
participar do coro 
da escola, e passei junto com outro aluno que 
virou um amigo irmão, hoje o grande artista 
Lula Ribeiro cantor compositor e produtor de 
alto nível nacional.

Fui fazer o ginásio no colégio Salesiano, lá 
fiz amizade com o saudoso Augusto Tainha 
quando jogava handebol, depois a música me 
trouxe outro irmão e parceiro, Alexi Pinheiro, 
amigo, irmão e compadre, começamos a 
compor em 1977, sendo um dos parceiros 
com mais canções feitas como: Gênese, 

2/16| CULTURAGERAL
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Entre Amigos, Chifra de Cinderela, Índios 
Urbanos, Batom da Alma, Solitude entre tantas 
outras. Até hoje vez ou outra compomos 
alguns canções, ele mora em Minas Gerais e 
passamos meses sem nos falar mais sei que 
posso contar com ele e ele comigo. 

A música me deu mais dois parceiros 
importantes e amigos, Jorge Lins, e que juntos, 
aprontamos muito nessa cidade sem memória, 
Jorge é ator, letrista, poeta, diretor, produtor 
e criador, é um dos maiores pensadores, 
agitadores e realizadores dessa meu pequeno 
Sergipe, fizemos tantos projetos, saído da 

| CULTURAGERAL 3/16
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cabeça pensante e brilhante do Lins, Circo 
Amoras e Amores, Festival de Verão, Grupo 
Raízes, A Escola Vai ao Teatro entre tantos, 
parceiros de músicas como Pecado de Pássaro, 
Ultima Paixão e mais de 300 canções infantis. 

O outro é um dos cabras mais sérios, 
honesto e de bom caráter que conheço, um 
irmão que a música me deu de presente. 
Rubens Lisboa, compositor, cantor, advogado, 
jornalista, engenheiro químico... ufa, quer 
mais o que? Rubens fez comigo a Opera do 
Milho e dezenas de canções tão lindas, e 

4/16| CULTURAGERAL
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principalmente a sua companhia quando de 
longe me abraça me conforta e me entende.

E assim e graças aos céus tenho uma 
pequena lista de amigos queridos como: 
Genival Nunes meu primeiro diretor artístico, 
ator, letrista, professor, o homem do meio 
ambiente, amigo de longas datas; Raimundinho 
Oliveira, um irmão mais novo, amizade 
reconhecido até pelos pais dele. Me ensinou 
tanto de estúdio, inteligente como os maiores 
gênios uma alma irrequieta que buscar um 

| CULTURAGERAL 5/16
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espaço onde caiba tanto conhecimento e 
tantos planos. Raimundinho é musico, técnico, 
cientista, inventor, presente e preocupado com 
todos os amigos; Ricardo Sá que de colega de 
sala viramos amigos da arte eu cantando e ele 
na técnica com seu som; Dinho, esse já conheci 
na labuta da arte, ele técnico de um pequeno 
som de banda de baile, depois no circo Amoras 
e Amores e já vão mais de 40 anos de amizade; 
Jeferson Andrade um malvado favorito, uma 
carcaça de tanque de guerra e um coração 
maior que todo o universo; Negão outra pedra 
bruta recheada de um belo e rico diamante; 

6/16| CULTURAGERAL
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Anselmo Pereira um gigante de corpo, alma 
e coração desde os tempos da Banda Lulu 
Viçosa, amigo irmão de fé. Irmão cantor, 
compositor, economista uma alma de ouro, 
amigo construído no dia a dia da cultura, faz 
muita falta. Amorosa e Rogerio dois irmãos 
de música e como toda família com muitas 
divergências, afastamento e reaproximação 
assim aprendemos a nos respeitar e a valorizar 
uns aos outros, dividimos palcos, canções e 
ideias a favor da nossa música. Nery amizade 
construída em base da confiança e da 
verdade além de deixar uma herança o amigo 

| CULTURAGERAL 7/16
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Matheus Batalha seu filho; Joaquim Antônio 
amizade construída do Bode ao forro; Claudio 
Barreto a voz da barra, acredito na sua 
capacidade artística e política, sou padrinho 
de casamento e ajudei na produção do seu 
primeiro disco, amizade eterna.

Fui ganhando outros grandes amigos na 
área de trabalho. Tenho saudade do Hélvio 
Dórea, outro gênio inspirador, que junto com 
Manuel Vasconcelos e Antônio Rollemberg, 
amigos que me ensinaram o que é trabalhar 
em grupo e afinados e que amizade é pra toda 

8/16| CULTURAGERAL
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vida; Ronivon Aragão meu juiz favorito; Tovinho 
meu primeiro arranjador musical em disco; 
Djalma Oliveira baino arretado que me ensinou 
o que é sucesso e produção fonográfica; Jorge 
Reis um carioca da gema me apresentou o 
mercado; Antônio Poderoso a voz do coração 
minha primeira gravadora; Hilton Lopes o Bizú 
com saudades; Valdo França, Marcus Vinicius, 
Rominho, Gilson Batata, Tom Toy, Pedrinho, 
Edy, Alegria, músicos irmãos; Cesar Leite e 
sua Genoveva; Joel Luiz com suas imagens 
e sua arte;  Lindolfo e Antônio Amaral teatro 
e memória, amigos onde aprendo a cada 

| CULTURAGERAL 9/16
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encontro; Luciano Nascimento, Raimundo 
Juliano, Juliano Cesar e Stênio Andrade os 
primeiros empresários que acreditaram nas 
minhas propostas artísticas; A inteligência de 
Jorge Carvalho, a sagacidade de João Augusto 
Gama, o afeto e o carinho de Dilson Barreto 
e Hamilton Maciel, a alegria de Chico Varela; 
Lacerda, Fernando e Marco Melo; Seu Augusto 
Oliveira pelo carinho e confiança; Mario Brito 
e sua preocupação com as artes plásticas; O 
carinho e a irmandade de Elber e Elbão Batalha 
Pai e filho meus irmãos de fé; O meu saudoso 
mentor e amigo Luiz Antônio Barreto, amigos 
antigos e pra sempre. 

10/16| CULTURAGERAL
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E a vida não para, e nela vamos recebendo 
outros irmãos e amigos, Igor Albuquerque 
o jovem mais senhor que conheço ou vice e 
versa, competente e comprometido; Luciano e 
Roberto Bispo dois sujeitos incomparáveis. 

Luciano um político diferenciado e como 
Dom Quixote nos ensina que a vida é perfeita 
do jeito que é, e que, com vontade, dignidade, 
honestidade, persistência e pessoas certas 
ao lado como seu irmão Roberto Bispo e 
ladeado por Arnaldo Bispo podemos mudar 
o mundo; Alemão um filho que não tive; 
Saulinho Ferreira, Alberto Silveira, Ricardo e 

| CULTURAGERAL 11/16
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Rebeca Vieira, com seus enormes talentos 
constrói e construíram estradas comigo.

Amigas não são muitas mais não menos 
importantes, muita saudade que não passa 
nunca, Lú Spinelli bailarina coreografa, irmã 
amada; Gena Ribeiro prima querida, alma 
gêmea, uma das melhores interpretes da 
música que conheci, que redirecionou minha 
visão com a arte, onde pude observar melhor 
e com mais clareza talentos e propostas 
artísticas; Cecilia Cavalcante, Amiga, afilhada, 
cigana, sabia e talentosa, que ancestralidade 

12/16| CULTURAGERAL
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me devolveu, talentosa que me mostra a todo 
momento que acertei nas minhas escolhas 
e que sei apostar no que acredito ser bom; 
Aglaé Fontes, minha professora amizade 
construída aos pouco com muito respeito; 
Ione Sobral todo mundo queria ter uma 
amiga assim pois, é mais que uma amiga, é 
uma mãe, dura ao mesmo tempo generosa e 
carinhosa, me oportunizou a conhecer melhor 
a nossa cultura popular; Monica Sobral um 
anjo Barroco. E dessa cultura Popular que 
conheci mais amigos e amigas, Seu Deca, 
Seu Sales, Efigênia, Nadir, Dona Maria da 

| CULTURAGERAL 13/16
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Conceição, Antônio Carlos, Seu Ranulfo, 
Barbara, Ciza, Demar, Gilson, Cristiane, 
Hildênia, Fernando, Janaina, Marilene, Dona 
Josefa, Maurelina, Juarez e tantos e tantas 
mestres e mestras importantes. 

E tanta gente que não daria nesse texto, 
agradeço a todos. Mais tem dois irmãos 
que tenho que lembrar sempre e que estão 
nos meus pensamentos diariamente, Milton 
Goulart amigo irmão querido, musico, 
publicitário, diretor, padeiro, pizzaiolo, 
churrasqueiro e teimoso como uma 
anta, sempre estar nas minhas primeiras 
lembranças do dia, musico, persistente 
eum gigante no trabalho, uma generosidade 
tamanha que ele mesmo não consegue 
carregá-la, cabeça grande para caber tanta 
inteligência e criatividade, negligente com sua 
vida, sempre amando a todos, menos a ele 
mesmo, o único ponto perigoso e controverso 
na sua vida, mais sempre pronto para ajudar 
a resolver todos os nossos problemas. 
Amado irmão. Denys Leão, musico, formado 
em teatro, ator de teatro e cinema, diretor, 
produtor, sonhador e o maior e melhor 

14/16| CULTURAGERAL
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iluminador 
cênico de 
Sergipe 
e um dos 
melhores do 
Brasil. Denys 
conheço 
desde o final 
da década de 
70, quando 
ele, aluno do 
Costa e Silva, 
realizava 
junto com 
outros 
jovens como 
Genival, Alcosa, Cica, Chico Bonfim, Tonho 
dos Santos entre outros do Arribé (Siqueira 
Campos) uma revolução artística e cultural, 
com espetáculos, encontros e festivais. 

Denys e muito mais que um irmão, é 
parceiro, solidário, fiel, com alma de menino 
que deslumbra a vida sempre iluminada 
e cheia de perfume, ele quer sempre 
produzir, inventar, colocar no palco todos 

| CULTURAGERAL 15/16
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que acreditam no mesmo ideal, as vezes 
se frustra, mais não baixa a guarda e daqui 
apouco já está com outra ideia, outro 
projeto. Tem pessoas que não podem ficar 
fora de nada que você possa realizar esse é 
Denys. Tudo o que penso fazer, sempre ter 
um espaço do meu irmão Denys participar, 
primeiro confio nele cegamente e por que 
sei que ele irá realizar por cima de pau e 
pedra, e será bem feito.

Por fim, aos que eu considero amigos e nem 
sabe disso, aos que não estão nesse texto e 
aos que serão um dia. E assim vou cantando, 
como o grande Milton Nascimento cantou:

Amigo é coisa para se guardar/ No lado 
esquerdo do peito/ Mesmo que o tempo e a 
distância digam: Não/ Mesmo esquecendo 
a canção/ O que importa é ouvir/ A voz que 
vem do coração.

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

16/16| CULTURAGERAL



ANO 4 - ED. 276 - 23/1/2023   -  52   

O Brasil é, minimamente do ponto de 
vista teórico e jurídico, um país laico. É 
observado, enquanto Estado Nacional, as 
predisposições estabelecidas na Declaração 
Universal dos Direitos Humanos e o artigo 5º 
da Constituição Federal de 1988, que também 
assegura a igualdade religiosa e reforça a 
laicidade do Estado brasileiro. 

COMBATE A 
INTOLERÂNCIA 

RELIGIOSA 

GERAL 1/5

ERMERSONPORTO
Historiador | ermersonhis@gmail.com

https://www.instagram.com/ermersonporto/
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Queridos leitores, 21 de janeiro é o dia 
nacional de combate a intolerância religiosa. 

A celebração dessa data é um convite às 
religiões para uma convivência pacifica e 
fraterna, um incentivo para uma reflexão 
sobre a situação das nossas tradições e 
crenças e o quanto podemos colaborar para 
um mundo melhor.

A tolerância religiosa é uma prática que 
garante um dos direitos fundamentais do 
homem, a liberdade de crença. Discriminar 
alguém por pensar ou agir de acordo com 
sua crença religiosa, ofender publicamente 
imagens e outros objetos de culto religioso, 
caracterizam violações a este direito.

É admissível que a diversidade seja 
uma característica não só humana, mas 
também natural. Se observarmos a 
natureza perceberemos o modo como a 
própria existência é plural, assim como nós, 
enquanto seres humanos. Essa pluralidade 
afeta diversos aspectos da vida, dentre eles, 
as religiões e crenças.
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Entretanto, muitas vezes, as divergências 
acabam sendo motivo de desavenças, e 
quando o assunto é religião isso não é 
diferente, visto que a tolerância religiosa ainda 
é um princípio que não foi implementado de 
forma plena no mundo.

A intolerância religiosa marca uma violação 
contra os direitos humanos, afetando 
diretamente as liberdades fundamentais e a 
dignidade da pessoa humana.

DIVULGAÇÃO
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Esse não é um tema exclusivo do mundo 
contemporâneo. Voltaire, um importante 
pensador iluminista muito discutiu sobre 
o conceito de tolerância. Em seu “Tratado 
sobre a Tolerância”, escrito em 1763, o filósofo 
expressa que o princípio da tolerância se 
baseia na ideia de que todos são iguais. 

Desse modo, para o pensador iluminista, a 
tolerância está intimamente ligada aos valores 
da liberdade individual e da igualdade, em que 
os indivíduos devem ser livres para pensar e se 
manifestar, assim como devem ser tratados de 
maneira igualitária.

No Brasil, especificamente, a Lei nº 9.459 de 
1997, configura a intolerância religiosa como 
crime, determinando a pena de 1 a três anos 
de reclusão e multa para o ato de discriminar 
alguém por motivos de raça, etnia, religião ou 
procedência nacional.

A lei também evidencia que fabricar, 
comercializar, distribuir ou veicular 
símbolos, emblemas, ornamentos, 
distintivos ou propaganda que utilizem 
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a cruz suástica ou gamada, para fins de 
divulgação do nazismo, é crime com pena 
de dois a cinco anos de reclusão e multa.

Dessa forma, a tolerância religiosa precisa 
ser fortalecida, por meio de ações individuais, 
coletivas e institucionais. Assim, desafios que 
afetam a liberdade em manifestar a fé, podem 
ser superados. Devemos estabelecer uma 
base de estudos e procurar criar diálogos, 
principalmente, nos meios educacionais, como 
a escola, para que todas as diferenças possam 
ser entendidas e respeitadas. A diversidade 
religiosa deve ser reconhecida, não como uma 
expressão da limitação humana, mas com 
traços de riqueza e valor.

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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 Muito se discutiu, alguns dias atrás, sobre 
um vídeo em que “patriotas”, instalados em 
um ginásio para triagem e averiguações após 
terem participado de atos terroristas no 8 
de janeiro último, se queixavam da comida 
que lhes fora servida. A pessoa que fez a 
gravação reclamava por seus correligionários 
terem se visto na situação de precisarem 
comer linguiça com angu ou macarrão com 
nuggets. Segundo o “cidadão de bem”, nem 
um cachorro comeria esse tipo de coisa. 

 Não farei comentários muito extensos 
sobre o fato de eu mesmo ter almoçado 
macarrão com nuggets hoje. Além de não ser 

LINGUIÇA COM ANGU

1/5GERAL
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conhecido por ter os hábitos mais saudáveis, 
confesso que, às vezes, tenho preguiça de 
cozinhar (fico imaginando se é o tal “patriota” 
que prepara suas próprias refeições todos 
os dias). De qualquer modo, quero lembrar 
que também apareceram gravações em que 
possíveis criminosos de extrema compararam 
as instalações que lhes foram atribuídas a 
campos de concentração. Isso, ressalte-se, 
apesar de estarem ao abrigo de intempéries, 
serem alimentados três vezes ao dia, terem 
assistência médica e psicológica e poderem 
contar com celulares que acessam a internet. 
Regime de exceção curioso esse, não? Permite 
que as vítimas de suas torturas protestem, em 
tempo real, por vídeo, a quem quiser ver...

 Não pretendo oferecer, aqui, qualquer 
comparação entre a situação dos potenciais 
terroristas e os presos em campos de 
concentração. Ora, acredito que o leitor 
não é um completo boçal, de modo que 
compreende as diferenças entre a logística de 
deter milhares de pessoas para averiguação 
e uma outra, que enfileira presos destinados 
a trabalhos forçados, torturas e câmaras de 
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gás. Os próprios “cidadãos de bem”, observe-
se, admitiram não ter sofrido maus tratos ou 
quaisquer coisas do tipo. Não ponho na conta, 
por motivos óbvios, os casos de fake news. 
Não... Quero tratar de outra coisa, tomando 
como ponto de partida o fato de linguiça com 
angu e macarrão com nuggets terem sido 
tratados como impróprios para consumo até 
mesmo por cachorros... E não por causa da 
procedência duvidosa da matéria prima dos 
nuggets (ou a linguiça e o macarrão não teriam 
sido mencionados), mas porque, como se nota 
pela maneira como se expressou o “patriota”, 
tratar-se-ia de comida horrendamente 
desagradável. De maneira curta e grossa, 
“gente de bem”, que até uns dias antes comia 
churrasco de qualidade em acampamentos 
com ótima estrutura, estava sendo obrigada 
a comer o que, supostamente, seria servido à 
ralé que ocupa celas por todo o país. 

 É claro que a comida das marmitas servidas 
aos potenciais terroristas é de qualidade 
superior à que se vê na maioria dos presídios. 
O caso não é esse. O caso é que é muito, 
muito possível mesmo, que os tais “patriotas” 
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considerem que não estavam sendo tratados 
como merecem. Não são, afinal, “presidiários”, 
“criminosos”. É mero detalhe que possam 
ter incorrido em condutas que são crimes 
segundo a lei, e, portanto, condutas pelas quais 
talvez devessem, sim, ser presos. 

 Não estou, de maneira alguma, defendendo 
que presidiários devam ser maltratados, 
ou fazendo pouco da situação deles. Estou 
apenas fazendo referência à maneira como, 
aparentemente, muitos dos potenciais 
terroristas de 8 de janeiro veem essas coisas. 
De fato, parece que eles consideram que 
haveria certas diferenças essenciais entre eles 
e “criminosos”, “presidiários”, “petistas” etc. 
Na mente do “cidadão de bem”, é quase como 
se ele fosse feito de uma substância diferente. 
Por isso, ele pode depredar, ameaçar, matar... 
E, ainda assim, será bom demais para comer 
angu, ou nuggets. Aqueles que acham que isso 
é exagero podem observar as reclamações 
que aqueles que foram efetivamente presos 
vêm fazendo acerca da cadeia: falta de espaço, 
cheiro ruim na parte da cela que fica próxima 
à latrina... Vejam, nada contra reclamar 
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quando as coisas estão ruins. Entretanto, essa 
reclamação, até onde os relatos permitem 
acompanhar, não se traduziram em qualquer 
empatia com relação à população carcerária 
que convive com isso há anos. O problema 
não é a qualidade das instalações. O problema 
é que o “patriota”, essa figura heroica, 
mereceria, segundo suas próprias concepções, 
instalações muito melhores, enquanto o 
criminoso comum, preto e pobre, poderia 
chafurdar nas celas tais como são hoje. 

 Fica evidente, portanto, até no 
comportamento diante da prisão, o caráter 
avesso à democracia dessas pessoas. 
Acham que, por sua própria natureza, são 
melhores que outros. Ora, uma sociedade 
que se pretenda resultado de um acordo 
mais ou menos racional que traga benefícios 
à comunidade, como é o caso das chamadas 
democracias liberais, como a nossa (gostemos 
ou não disso), pressupõe igualdade. 

5/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA

lMarcos Balieiro  - É Professor do Departamento de Filosofia e do Programa de Pós-
Graduação em Filosofia da Universidade Federal de Sergipe (UFS). Membro do Grupo 
de Ética e Filosofia Política. 
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Com missa, procissão 
e adoração, católicos 
de Maruim celebraram 
a festa do padroeiro no 
último sábado (21).

SENHOR DOS PASSOS
186ª FESTA DE 
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PATO MARAVILHA SEGUE 
INTERNADO EM SP

O deputado estadual 
eleito, Carlos Alexandre 
Santos Costa (PL), o Pato 
Maravilha, 43 anos, segue 
internado na Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) do 
Hospital Vila Nova Star, 
em São Paulo/SP. Na 
última nota encaminhada 
à imprensa, os 
profissionais destacaram 
uma ótima evolução clínica, sem febre nas 
últimas 24 horas e em recuperação do quadro 
de anemia, porém sem previsão de alta. 
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Pelas redes sociais, o prefeito de Umbaúba, 
Humberto Maravilha (MDB), destacou a 
corrente de oração. “Meu irmão, vivemos 
juntos muita coisa, vencemos grandes 
batalhas e tenho certeza que você sairá 
vitorioso mais uma vez, todos nós estamos 
torcendo e pedindo a Deus em orações para 
que sua saúde seja restabelecida, pois, você 
tem uma missão que Deus lhe deu e você vai 
cumpri-la, a família maravilha cresceu, o povo 
sergipano está torcendo por você e grandes 
feitos há por vir”, afirmou.

VANDALISMO EM 
LARANJEIRAS
Moradores do 
município de 
Laranjeiras 
denunciaram, que 
na madrugada 
da última quarta-
feira (18), a igreja 
Nossa Senhora 
da Conceição da 
Comandaroba, 
patrimônio histórico, 
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REFORMA EM LAGARTO
Ainda dentro do Projeto ‘Renova Escola’, a 
Prefeitura de Lagarto realizou na quarta-
feira (18), a reinauguração de três unidades 
escolares: escolas municipais José Marcelino 
Prata (Povoado Santo Antônio); Luíza Pereira 
do Nascimento Rodrigues (Gustavo Hora) e 
Adelina Maria de Santana Souza (Centro). O 
secretário municipal da Educação, Magson 
Almeida, detalhou a ação executada. “Através 
de muito esforço e responsabilidade com 
o dinheiro público, chegamos ao número 
de 50 escolas revitalizadas, que receberam 

foi alvo de vandalismo. De acordo com 
informações, além de furtar a fiação elétrica, 
os indivíduos tentaram atear fogo no prédio 
histórico localizado na Fazenda Boa Sorte. A 
Polícia e o Iphan foram acionados.
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SERGIPANO REELEITO 
O engenheiro civil sergipano Carlos Hermínio 
de Aguiar Oliveira foi reeleito para o cargo de 
representante dos empregados no CONSAD - 
Conselho de Administração da Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales do São Francisco 

pintura geral, revisões elétrica e hidráulica, 
retelhamento, melhorias nos banheiros, 
sala dos professores e cantina, entre outros. 
Importante frisar que a Escola Marcelino Prata 
ganhou portão novo, muro e um grande portão. 
Ganham os alunos, ganham os profissionais da 
Educação, ganha a comunidade”, destacou.
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SIMÃO DIAS
A Guarda Municipal de Simão Dias recebeu 
duas motocicletas adquiridas com recursos de 
emenda parlamentar destinada pelo deputado 
estadual Luciano Pimentel (Progressistas). 
A entrega das motos ocorreu na quinta-
feira (19), em solenidade realizada na Praça 

e do Parnaíba (Codevasf). Ele havia sido eleito 
em fevereiro de 2021 e participou das eleições 
na semana passada, quando concorreu com 
três candidatos de Brasília, Bom Jesus da 
Lapa e Petrolina, sendo eleito com 576 votos, 
52,2 % dos votos, para um novo mandato de 
dois anos. Carlos Hermínio tem mestrado em 
desenvolvimento rural na França e doutorado 
em Geografia na Universidade Federal de 
Sergipe e é Analista em Desenvolvimento 
Regional da Codevasf, onde trabalha desde 
1980, e completará em fevereiro próximo, 43 
anos de serviços prestados. Começou a vida 
profissional na empresa atuando nas obras do 
Perímetro Irrigado do Betume, no Baixo São 
Francisco, e ocupou diversos cargos, dentre 
eles o de Superintendente Regional de Sergipe 
por quase 10 anos, de 1990 a 2000.
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Barão de Santa Rosa, no centro do município. 
Durante o evento, Luciano Pimentel destacou 
a importância da aquisição para fortalecer a 
atuação da Guarda Municipal durante ações 
de patrulhamento e, consequentemente, 
oferecer mais segurança e tranquilidade aos 
simãodienses. “Quando direcionamos recursos 
para um município buscamos proporcionar 
mais qualidade de vida para população. 
Por isso, fico feliz de ter a oportunidade 
de entregar mais esse benefício para os 
simãodienses e de contribuir com o grandioso 
trabalho de valorização da Guarda Municipal 
que está sendo desenvolvido pela gestão do 
prefeito Cristiano Viana”, destacou o deputado.
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Durante todo o dia de sábado (21), feriado 
municipal, um grande número de fiéis católicos 
participou das homenagens ao padroeiro de 
Maruim, Senhor dos Passos. A 186ª edição da 

MARUIM CELEBRA 
186ª EDIÇÃO DA 

FESTA DE SENHOR 
DOS PASSOS

Por Keizer Santos
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festa iniciou no dia 12 de janeiro com ofício, 
missa, quermesse e outros diversos atos de fé.
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A tradicional manifestação de fé reuniu 
pessoas de diferentes localidades e se 
tornou um momento de acolhida para 
maruinenses, que vivem em outros municípios 
e aproveitaram a ocasião para visitar os 
familiares e participar das festividades. Durante 
o novenário deste ano, além da presença 
de padres de outras paróquias sergipanas, 
o novenário contou com as presenças de 
sacerdotes oriundos de outros estados. 

O bispo eleito da Diocese de Estância, o 
Monsenhor José Genivaldo Garcia Bispo, 
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que esteve presente na segunda noite 
do novenário, manifestou sua alegria em 
participar da festa. 

“Agradeço a acolhida do povo de Maruim e 
digo que todos nós somos vocacionados para 
sermos seguidores, missionários, discípulos do 
nosso Senhor e que cada um sinta-se membro 
do rebanho do Senhor. Neste ano, em especial, 
onde somos chamados para reavivar o dom de 
Deus que existe em nós, pedindo ao Senhor que 
aqueça os nosso corações e que nos proporcione 
passos fortes e firmes para seguimos”, destacou.
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No dia solene, na manhã do sábado (21), os 
católicos participaram da missa em ação de 
graças pelo aniversário de dedicação da Igreja 
Matriz de Senhor dos Passos, Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional. A celebração 
foi presidida pelo arcebispo metropolitano 
Dom João José Costa. Na programação 
também houve alvorada, repique de sinos, 
queima de fogos de artifício, missa no 
período vespertino, procissão e adoração ao 
Santíssimo Sacramento.
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O historiador 
Emerson Porto 
destacou a 
importância 
da festa para 
o município 
da Grande 
Aracaju. “Em 
21 de janeiro de 
1837 foi criada 
a Freguesia do 
Senhor Bom 
Jesus dos 
Passos, que 
foi um marco 
importante para 
o processo de 
emancipação 
política de Maruim. Cabe frisar, que em 1835 
foi criada a Vila de Maroim e em 1836 foi 
instituída a primeira Câmara. Anos depois, 
precisamente em 1854, aconteceu, de fato, 
a emancipação política. Do ponto de vista 
histórico, esta é uma data muito importante 
para o Município, mas também é um dia de 
muita festa para os irmãos católicos”, afirmou.

| GERAL 5/6
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CARLOS ARISTÓTELES

A Paróquia Senhor dos Passos, pertence ao 
Vicariato São João da Arquidiocese de Aracaju, 
e integra a Forania Virgem Prudentíssima, sob 
os cuidados pastorais dos padres Rodrigo 
Maia, DF (pároco) e Juan Carlos Condor 
Quispe, DF (vigário paroquial).
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INDÚSTRIA DE 
LATICÍNIOS DAMARE VAI 

CAPTAR E BENEFICIAR 
LEITE DE PRODUTORES 

SERGIPANOS
Com a reativação do laticínio localizado no 

município de Muribeca, localizado no agreste 
central de Sergipe, produtores sergipanos de 
leite terão mais oportunidade de escoamento 
da produção, ainda nos primeiros meses de 

| GERAL
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2023. A informação foi passada pelo diretor-
presidente do grupo Damare, Cláudio Rezende, 
durante visita de apresentação da revitalização 
do complexo industrial para o secretário de 
Estado da Agricultura, Zeca da Silva. Segundo 
o diretor da indústria, após adquirir a Sabe 
Alimentos, o grupo capixaba já investiu 
pouco mais de R$ 100 milhões no projeto de 
reativação da fábrica. O grupo conta com todo 
o apoio e incentivo do Governo do Estado.

“A indústria está pronta para funcionar 
a partir do próximo mês de fevereiro, 
aguardando apenas a liberação do Serviço de 
Inspeção Federal (SIF) por parte do Ministério 
da Agricultura”, disse Cláudio Rezende, ao 
explicar que a capacidade total é de beneficiar 
500 mil litros de leite por dia. Um aumento de 
produção que será gradual.

“O nosso plano inicial é receber, a partir 
do início da captação de leite, 100 mil litros/
dia e aos poucos ir aumentando as linhas 
de produção. A primeira etapa está prevista 
apenas para o leite condensado e depois 
entrar com o leite UHT, ainda esse ano. A 
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parte de compostos lácteos deve entrar no 
segundo semestre e dos iogurtes somente 
em 2025. Até o final deste ano estaremos 
prontos para receber do produtor 200 mil 
litros por dia, e vamos gerar 150 empregos 
diretos. Quando a fábrica estiver com todas 
as linhas de produção reativadas, serão 
em torno de 250 empregos diretos para a 
região”, detalhou o diretor.

FORTALECIMENTO DA CADEIA DO LEITE
Durante a visita para conhecer o processo 

de revitalização da indústria de leite, na 
última quarta-feira, 17, o secretário de estado 
da Agricultura, Zeca da Silva, disse que a 
impressão é a melhor possível em relação 
ao parque tecnológico empregado. “O grupo 
Damare está investindo o que há de mais 
moderno em termos de automação no 
sistema de produção”.

“A reativação desta indústria, por parte 
da Damare, representa o fortalecimento da 
cadeia produtiva do leite em nosso estado 
e na ampliação de oportunidades para os 
produtores, visto que teremos mais uma 
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empresa para escoar sua produção, gerando 
mais competitividade, mais emprego e renda 
para Sergipe”, acrescentou Zeca, ao destacar 
que o grupo está contando com todo o apoio e 
incentivo do Governo do Estado.

O diretor-presidente da Damare conta que a 
fábrica começou a operação em 2012, já com 

4/5| GERAL
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uma concepção muito moderna em nível Brasil 
à época, com estrutura muito automatizada. 
“O que a gente fez foi aproveitar a estrutura 
que já estava pronta e implementar um modelo 
de operação através de sistema supervisório, 
por meio do qual a fábrica toda vai ser 
operada através de uma sala de comando, 
onde teremos o domínio total, o controle da 
matéria-prima, das linhas de produção e todos 
os sistemas implementados. Isto faz deste 
complexo o mais inovador dentre fábricas 
de laticínios do Nordeste, com um potencial 
muito grande de fazer uma produção bastante 
competitiva”, pontuou Cláudio Rezende.

Quando o laticínio estiver operando com sua 
capacidade de processar até 500 mil litros de 
leite por dia nas instalações sergipanas, poderá 
produzir 250 mil unidades por hora. Podendo 
oferecer ao mercado o leite longa vida, leite 
condensado, creme de leite, achocolatados, 
vitaminas e uma linha completa de iogurtes, 
incluindo grego, petit suisse, leite fermentado, 
além de sucos de frutas.

5/5| GERAL| GERAL
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PM CRIA O BATALHÃO DE 
POLÍCIA DE CAATINGA
A Polícia Militar de Sergipe elevou a 

Companhia Independente de Operações 
Policiais em Área de Caatinga (Ciopac) à 
condição organizacional de batalhão. O 
ato administrativo ampliará os recursos 
humanos e materiais da unidade 
especializada da PM, que tem importante 
atuação em cidades do interior do estado. A 
decisão do comandante-geral da Corporação, 
coronel Alexsandro Ribeiro, foi formalizada 
em uma solenidade realizada na sexta-feira 

FOTOS ASCOM PM
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(20), na sede do recém-criado Batalhão de 
Polícia de Caatinga (BPCaatinga), na cidade 
de Nossa Senhora da Glória.

Durante o evento histórico para unidade 
policial, o comandante do BPCaatinga, major 
Fabrício, afirmou que a transformação da 
Ciopac em batalhão é um grande avanço, 
fruto do trabalho incansável de todos que 
fazem parte da unidade. “Era um sonho 
do nosso irmão capitão Oliveira que 
conseguimos conquistar, sendo uma honra 
para mim poder dar continuidade a esse 
legado que ele deixou para o povo sergipano, 
em especial ao sertanejo”.

Na oportunidade, o major Fabrício 
agradeceu pelo compromisso firmado com 
os Guerreiros de Caatinga, em nome de todos 
que integram o BPCaatinga, ao governador 
Fábio Mitidieri; ao comandante-geral, coronel 
Ribeiro; ao secretário de segurança Pública, 
delegado João Eloy; a delegada Katarina 
Feitosa; e ao comandante do Policiamento 
Militar do Interior, tenente-coronel Sidney; 
além da senhora Jane, empresária do setor 
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de laticínios que se comprometeu em efetuar 
a doação de um terreno para construção de 
uma nova sede para o Batalhão de Caatinga, 
localizado nas proximidades da cidade de 
Nossa Senhora da Glória.

BREVE HISTÓRICO
Criada em 2008, através da Portaria nº 

0231/2008-GCG, de 16 de maio de 2008, 
como Pelotão Especial de Policiamento em 
Área de Caatinga (Pepac), com o objetivo de 
combater os ilícitos penais que assolavam a 
população residente no sertão sergipano, o 
pelotão foi fundado com apenas 19 policiais 
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militares concludentes do 1º Curso de 
Operações Policiais em Área de Caatinga – I 
Copac da PMSE.

Os anos se passaram, outros cursos foram 
realizados, aumentando o efetivo e o então 
Pepac foi elevado à categoria organizacional 
de Companhia, passando a se chamar 
Companhia Independente de Operações 
Policiais em Área de Caatinga (Ciopac), 
através da Portaria Normativa nº 033/2016-
GCG, de 23 de fevereiro de 2016.

As demandas de policiamento 
especializado em outras regiões do 
estado foram crescendo e o efetivo da 
Ciopac foi ampliando, sendo necessária a 
expansão de sua área de atuação, fatores 
que fundamentaram o planejamento para 
elevação a condição organizacional de 
batalhão, por parte do comandante da 
Ciopac, do comandante do CPMI e do 
comandante-geral da PMSE.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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SENHOR DOS PASSOS
Um registro deste colunista com os amigos 
de Maruim, o ex-prefeito, Jeferson Santana, e 
sua esposa, Girlaine Santana; a ex-vereadora 
Zélia Menezes e sua filha, Isabelle Britto, nos 
preparativos para a procissão em honra ao 
Senhor dos Passos. Registrado!

Bastidores dos
Municípios

1/4

KEIZERSANTOS
JORNALISTA
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BARRA DOS COQUEIROS
O prefeito da Barra dos Coqueiros, Alberto 
Macedo, recebeu em seu gabinete, na 
última terça-feira (17), a senadora Maria do 
Carmo. A parlamentar comunicou o repasse 
de verbas que devem ser utilizadas na 
construção da Associação Menino Jesus, que 
há mais de 20 anos realiza um trabalho social 
no município. Parabéns!
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DESTAQUE
Um destaque ao competente jornalista Ednilson 
Barbosa, durante a execução do seu ofício ao 
entrevistar o presidente do grupo Damare, 
Carlos Rezende, em Muribeca. Sucesso!

ADVOGADO
O vice-prefeito de 
Cristinápolis, José 
Menezes Lima, o Zé de 
Alaíde, comemorou a 
conclusão de mais um 
curso de graduação. Após 
15 anos de formação 
em Pedagogia, o político 
concluiu o curso de 
Direito. Parabéns!
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PARCERIA
Registro do encontro entre a coordenadora 
Especial de Políticas de Promoção da 
Igualdade Racial (CEPPIR), de Nossa Senhora 
do Socorro/SE, Sílvia Ribeiro; o secretário 
municipal de Turismo, Júnior Trindade, e o 
secretário municipal de Indústria e Comércio, 
Luiz Carlos, que aconteceu na última quinta-
feira (19). Na pauta, novos projetos para 
as comunidades negras e tradicionais de 
Socorro. Registrado! VOLTAR PARA

ÍNDICE GERAL
VOLTAR PARA

ÍNDICE CADERNOS
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Dr. André Yoichi: 
“É possível, através de 
técnicas cirúrgicas, alongar 
e também aumentar a 
circunferência do pênis “

 UROLOGISTA FALA SOBRE 
TÉCNICA DE ALONGAMENTO E 
ENGROSSAMENTO PENIANO
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UROLOGISTA REALIZA 
ATUALIZAÇÃO EM TÉCNICAS 
DE ALONGAMENTO E 
ENGROSSAMENTO PENIANO

Muitos homens em Sergipe e ao redor do 
mundo sofrem quando o assunto é o órgão 
sexual. Culturalmente visto como um símbolo de 
masculinidade e virilidade, o tamanho, em boa 
parte desses casos, não é apenas um problema 
de ordem estética, mas sim anatômica. Segundo 

CADERNO   SAÚDE

Tratamento é para homens que enfrentam sofrimento e 
constrangimento devido ao não desenvolvimento adequado do pênis

FOTOS DIVULGAÇÃO
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pesquisas, o comprimento médio do pênis é 
de cerca de 12 a 14 cm, porém até 90% dos 
homens podem considerar o tamanho deste 
órgão menor do que desejariam. 

Destes, apenas uma pequena parte apresenta 
realmente um quadro de micropênis. Quando 
presente, o problema impacta a saúde mental e 
compromete a vida sexual desses homens, um 
quadro grave que fez Dr. André Yoichi, Urologista 
e Cirurgião radicado em Aracaju, se capacitar 
neste tipo de cirurgia.    

  
Em entrevista, o médico falou sobre a 

importância do curso realizado. “O objetivo 
do meu treinamento foi trazer uma opção 
de tratamento para aqueles pacientes que 
realmente possuem esse problema e enfrentam 
sofrimento e constrangimento constante devido 
ao não desenvolvimento adequado do pênis. 
Aqueles que se avaliam como portadores de 
pênis pequeno, porém estão dentro do que 
é considerado normal podem na realidade 
apresentar um quadro de transtorno dismórfico 
corporal, uma percepção distorcida da aparência 
do seu corpo como um todo ou de seu órgão 
sexual especificamente”, disse.

3/5CADERNO   SAÚDE
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Segundo o urologista, as pessoas que se 
encaixam neste perfil também precisam de ajuda, 
porém a cirurgia não é uma opção. Já aqueles 
que realmente tem indicação para a cirurgia, o 
procedimento pode impulsionar a autoestima e 
consequentemente reduzir o sofrimento crônico e 
até mesmo a depressão e a ansiedade ligadas ao 
fato de possuírem micropênis.

4/5CADERNO   SAÚDE

Dr. André Yoichi, Urologista

 Em muitos casos, a preocupação tem início 
na infância e na adolescência. “O convívio social 
é fortemente afetado, principalmente na escola 
em situações onde a criança ou o adolescente 
ficam inibidos no mictório, por exemplo, e acabam 
até mesmo sofrendo bullying, em outros locais 
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como no banheiro da academia, nos vestiários 
de campos de futebol e situações que envolvem 
banheiro comum também pode causar uma certa 
inibição ou constrangimento, podendo afetar 
o comportamento e até mesmo influenciando 
negativamente a busca por relacionamentos 
interpessoais”, detalha Dr. André.   

  
Um conjunto de situações podem causar 

uma aparência de um pênis não desenvolvido 
adequadamente, assim a técnica cirúrgica deve 
se adaptar para cada caso na busca do melhor 
resultado, mas é possível através de técnicas 
cirúrgicas alongar e quando necessário também 
aumentar a circunferência do pênis, produzindo 
um “engrossamento” do pênis, sem uso de 
próteses ou aplicação de substâncias. 

“Outras situações em que o paciente também 
pode se beneficiar são os casos de amputações 
traumáticas por acidente, automutilação ou 
após cirurgia por câncer de pênis, quando o 
homem perde parte do pênis, reduzindo assim 
o seu tamanho e por vezes impossibilitando ou 
prejudicando o ato sexual”, finaliza. 

5/5CADERNO   SAÚDE
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FHS TEM NOVA DIRETORA

A Fundação Hospitalar de Saúde (FHS) tem nova 
diretora. A psicóloga Adna de Santana Barbosa, 
especialista em Gestão em Saúde e pós-graduada 
em Psicologia Cognitiva Comportamental, estará 
à frente da unidade. Com vasta experiência 
profissional, a nova diretora assume o cargo com 
grandes expectativas. “Sei que gerir a FHS será uma 
grande responsabilidade e será preciso desenvolver 
estratégias para enfrentar desafios com soluções 

1/7CADERNO   SAÚDE
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DIA DO FARMACÊUTICO 

Comemorado na última sexta-feira, 20, o Dia 
do Farmacêutico destaca a importância desses 
profissionais que atuam de forma multidisciplinar 
para garantir a promoção à saúde através da 
elaboração, produção, análise e manipulação de 
fármacos e medicamentos. Com uma atuação 
ampla e plural, os farmacêuticos estão presentes em 
diversas unidades e serviços da Unimed Sergipe: 
Hospital Unimed, Centro de Infusão e Oncologia, 
Núcleo de Atenção Integral à Saúde (NAIS) e no 
Serviço de Atendimento Domiciliar (SAD).

 FARMACÊUTICO NO TRATAMENTO ONCOLÓGICO

O tratamento oncológico é delicado e complexo, 
envolvendo diversos profissionais da área da 
saúde, com o intuito de atender o paciente 
da melhor forma possível. Esse cuidado 
multidisciplinar é o maior objetivo da Clínica Onco 
Hematos - que integra a Rede AMO, Assistência 
Multidisciplinar em Oncologia. Entre os 

para o momento atual e futuro. Estou confiante e 
farei o possível para tomar decisões capazes de 
influenciar os processos internos e externos da FHS 
com o intuito de que tudo funcione de maneira 
eficaz e completa”, contou a nova diretora.
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profissionais está 
o farmacêutico, 
cujo trabalho 
é meticuloso e 
tão importante 
quanto o 
desenvolvido por 
todos da equipe. 
O farmacêutico 
executa papel 
fundamental 
no tratamento 
do paciente 
oncológico. 
Para tal função, 
o mesmo deve 
atender a 
alguns critérios mínimos exigidos por lei, o que já 
eleva o nível de conhecimento e habilidades do 
mesmo. “Devido a complexidade do tratamento 
oncológico essa atividade exige habilidades de 
comunicação, relacionamento interpessoal e 
capacitação técnica, além de autoconhecimento. 
Todas essas atribuições são indispensáveis, além 
do olhar humanizado”, explica a farmacêutica 
clínica Gildete Oliveira, que integra a equipe da 
Farmácia da Onco Hematos.
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FARMACÊUTICO ONCOLÓGICO

As funções desempenhadas pelo farmacêutico 
oncológico, conforme destaca Daniela Araújo Melo, 
supervisora de farmácia da Onco Hematos, envolve 
desde a aquisição e garantia da qualidade dos 
medicamentos e insumos utilizados, até a análise 
técnica da prescrição, o preparo (manipulação) 
dos medicamentos. “Além disso, acompanha a 
equipe que faz a aplicação da medicação, gera 
relatórios de desempenho fármaco-econômico, 
contribuindo com a saúde financeira da instituição, 
sem se descuidar do bem estar de cada paciente”, 
relata Daniela Araújo Melo.

MELHORIA DOS 
SERVIÇOS DO IPESAÚDE

O médico ginecologista, 
obstetra e mastologista, 
Cláudio Mitidieri Simões, 
é o novo presidente do 
Instituto de Promoção e 
Assistência à Saúde dos 
Servidores do Estado 
de Sergipe (Ipesaúde). 
Ele acaba de assumir a 
pasta e para Mitidieri esta é uma grande missão 
em sua carreira. “É um desafio muito grande para 



ANO 4 - ED. 276 - 23/1/2023   -  99  

5/7CADERNO   SAÚDE

mim, porque o Ipesaúde é um gigante que tem 
uma rede própria imensa de serviços médicos e 
odontológicos. É uma instituição que cuida da vida 
de milhares de pessoas, e o meu trabalho será o 
de mostrar o benefício que o Instituto traz para os 
servidores do Estado, todos os serviços que nós 
temos e contribuir para melhorar a sua imagem 
perante a sociedade”, salienta.

PREVENÇÃO À SAÚDE

O Instituto de Promoção e Assistência à Saúde 
de Servidores do Estado de Sergipe (Ipesaúde) 
cobre atualmente em torno de 115 mil vidas de 
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INAUGURAÇÃO NO SANTA ISABEL 

Na próxima quinta-feira, 26, o Hospital e 
Maternidade Santa Isabel (HMSI) realizará a 

beneficiários e seus dependentes. Em comparação 
com os planos de saúde privados, o Ipesaúde tem 
um grande diferencial. “Ele apresenta uma cobertura 
excepcional não só nas áreas médica e odontológica 
como no segmento de prevenção”, destaca o 
presidente. Vale citar ainda os serviços prestados 
pelos Centros de Odontologia, de Reabilitação e 
de Endocrinologia e Diabetes. “O nosso Centro de 
Controle de Diabetes é capitaneado pela Dra. Karla 
Resende, que é um ícone da Medicina sergipana na 
área da endocrinologia”, enfatiza.
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SAÚDE DA MULHER

Neste Janeiro Verde, muito tem se ouvido falar 
sobre exames ginecológicos e preventivos. 
A clínica Vitta Mulher tem sido referência 
com renomados profissionais da Medicina 
quando o assunto é Ginecologia, Mastologia, 
Ultrassonografia, Radiologia, Fisioterapia 
Oncológica , Radiologia Intervencionista, além 
da Dermatologia. A Vitta Mulher está localizada 
na galeria Espaço Garcia e apresenta todo Corpo 
Clínico em seu Instagram, @vittamulher.

inauguração das novas instalações da recepção 
principal da instituição. A solenidade contará com 
missa de Ação de Graças, prosseguindo com 
a abertura da recepção às 10h. Há 122 anos, 
o HMSI é porta de entrada para milhares de 
sergipanos e sergipanas que são atendidos com 
qualidade e excelência através do SUS, o que 
empenha o compromisso do hospital em cuidar da 
saúde das pessoas de forma segura e especial.
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É POSSÍVEL PREVENIR 
CASOS DE MORTE SÚBITA 
EM CRIANÇAS?

Uma família de Campo do Brito, no Agreste de 
Sergipe, está desolada por conta da morte repentina 
de um garotinho de apenas oito anos de idade, 
ocorrida no último dia 16 de janeiro. Enzo Gabriel 
corria com outra criança na rua onde morava quando 
aparentemente passou mal, colocou rapidamente 
a mão no peito e na cabeça e em seguida caiu 
na calçada. Ele foi levado para o hospital, deu 
entrada na unidade em parada cardíaca, foi 
reanimado, mas não resistiu e veio a óbito.

Dor no peito, fadiga e síncope (desmaio) 
podem ser sintomas de parada cardíaca
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Casos como o de Enzo Gabriel são raros, mas 
acende uma discussão na sociedade: é possível 
prevenir situações como essa? Segundo a médica 
cardiologista Drª Thais Carvalho é importante 
uma avaliação periódica com o cardiologista para 
detecção precoce das cardiopatias congênitas 
que possam causar morte súbita. “Embora a 
parada cardíaca seja frequentemente o evento 
de apresentação inicial, estudos retrospectivos 
mostraram que sinais ou sintomas de alerta como 
dor no peito, fadiga e síncope (desmaio) e tontura, 
foram observados por um quarto a mais da metade 
dos indivíduos afetados antes da parada cardíaca”, 
comenta a especialista.

Segundo ela, em muitos casos o fator que provoca 
o mal súbito não é identificado. Quando uma etiologia 
é reconhecida, as causas comuns incluem arritmia 
cardíaca, arterite coronária (inflamação), artérias 
coronárias originando-se em um local diferente do 
normal, dissecção aórtica (rompimento da artéria 
aórtica), miocardite, cardiopatia congênita (de 
nascença), entre outras doenças.

Drª Thaís chama a atenção para os casos de 
miocardite, doença que causa o enfraquecimento 
do coração, causando insuficiência cardíaca, 
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frequência anormal do 
coração e morte súbita, 
decorrentes da infecção 
pela covid-19. “Há 
estudos mostrando que 
mesmo anos após a 
infecção, complicações 
como insuficiência 
cardíaca, infarto do 
miocárdio e Acidente 
Vascular Cerebral (AVC), 
popularmente conhecido 
como derrame cerebral, 
podem acontecer”, disse.

A Sociedade Brasileira de Cardiologia (SBC) 
prevê que cerca de 400 mil pessoas morrerão 
por doenças cardiovasculares esse ano, por isso 
a importância da prevenção através do controle 
efetivo dos fatores de risco como: hipertensão 
arterial, diabetes, colesterol elevado, fumo, 
estresse, sedentarismo, entre outros fatores, bem 
como a ida frequente ao cardiologista para saber 
o risco de ter um infarto. 

Drª Thais Carvalho, cardiologista
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20 DE JANEIRO - DIA 
DO FARMACÊUTICO

Os farmacêuticos são profissionais da saúde 
de tradição milenar, sucessores dos boticários e 
apotecários.  Eles são os responsáveis por toda 
a cadeia produtiva do medicamento, desde a 
produção industrial até o paciente consumidor 

1/6CADERNO   SAÚDE
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AMANDA PRATA
FARMACÊUTICA
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final, assegurando assim o uso seguro, racional 
e efetivo dos medicamentos. Atuam em diversas 
áreas da saúde, oferecendo responsabilidade 
técnicas em laboratórios e em  grandes centros 
de pesquisa, desenvolvendo cosméticos, 
medicamentos, remédios; além de garantir 
as regras sanitárias de cada estabelecimento, 
participando de todas as etapas de produção de 
fármacos, o que garante a utilização correta e 
segura para esses medicamentos.

 Hoje, a profissão é marcada pelos conceitos de 
assistência farmacêutica e atenção farmacêutica. 
A assistência farmacêutica engloba todo o ciclo do 
medicamento antes do uso pelo paciente, trazendo 
a preocupação com a saúde do usuário final para 
as etapas de pesquisa, desenvolvimento, produção, 
formulação, qualidade, conservação, transporte, 
distribuição e seleção, difusão de informações e 
educação continuada para profissionais da saúde 
e pacientes. Já atenção farmacêutica caracteriza-
se pelo relacionamento direto entre farmacêutico 
e paciente visando o acompanhamento e uso 
racional da farmacoterapia, incluindo: atendimento 
farmacêutico (interação farmacêutico-paciente), 
fornecimento de medicamentos (dispensação), 
acompanhamento da farmacoterapia e intervenção 

2/3CADERNO   SAÚDE
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farmacoterapêutica. Apesar do foco da profissão 
ser o medicamento, houve também expansão de 
atuações, sempre com foco na saúde do usuário 
final, para atividades relacionadas a laboratórios 
de análises clínicas, a indústria de cosméticos e a 
indústria alimentícia entre outros, totalizando 135 
especialidades diferentes.

 Em caso de dúvidas, consulte seu 
farmacêutico. Ele é o profissional de saúde mais 
acessível da população. 

3/3CADERNO   SAÚDE

Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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A Psicóloga Débora 
Wagner Pinto atua na 
área desde 2010 e já 

teve passagens como Psicóloga 
Clínica na Prefeitura de 
Riachão do Dantas, Prefeitura 
de Propriá, Prefeitura de 
Lagarto e na Clínica na Transfusão do Centro de 
Hemoterapia de Sergipe (Hemose). Atualmente 
ela trabalha como Psicóloga Social no Centro de 
Referência da Assistência Social em Itabaiana, 
Psicóloga Clínica em Aracaju e na Maternidade 
Nossa Senhora de Lourdes (MNSL). Débora tem 
Mestrado em Cinema e Narrativas Sociais pela 
Universidade Federal de Sergipe (UFS), Terapia 
Cognitiva Comportamental, Gestão em Saúde (Sírio 
Libanês), Políticas Públicas com foco em gênero e 
raça (UFS), além de Psicologia do Trânsito (Pio X). 
“O que mais me marca na minha carreira profissional 
é estar presente nas transformações pessoais dos 
meus pacientes, como resultado da Psicoterapia, 
por meio dos recursos e técnicas psicológicas que 
são utilizadas de acordo com cada indivíduo, pois 
não existe uma forma padronizada de atendimento. 
Pacientes que conseguiram modificar suas vidas ao 
abandonar vícios sejam eles de álcool e outras drogas, 
como também de comportamentos prejudiciais para si 
mesmo e/ou convívio familiar e social”, disse.

DÉBORA WAGNER 
PSICÓLOGA

CADERNO   SAÚDE
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GESTÃO DA SAÚDE EM 
DORES ENCERRA CICLO COM 
ALTA PRODUTIVIDADE

Após dois anos de um trabalho exitoso, 
encerrou no último dia 06 de janeiro o ciclo 
da gestão do secretário de Saúde de Nossa 
Senhora das Dores, Diego Santana, e do 
Secretário Adjunto, João Lima Júnior. Durante o 
período, o município registrou diversos avanços 
para o Sistema Único de Saúde (SUS) como a 
inauguração da Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) 24 horas, implantação do programa Melhor 
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Diego Santana e João Lima Júnior, dois jovens 
técnicos que realizaram um excelente trabalho

FO
TO

S 
D

IV
UL

G
A

Ç
Ã

O



ANO 4 - ED. 276 - 23/1/2023   -  110  

em Casa, parcerias com a Universidade Federal 
de Sergipe (UFS), captação de recursos e ações 
da Atenção em Saúde e Vigilância em Saúde. 

O resultado é fruto de um trabalho focado na 
produtividade, com muita dedicação e, acima de 
tudo, voltado para beneficiar a população dorense. 
“Gratidão é o que define esse momento e aqui 
externo meus agradecimentos ao Prefeito Mário 
pela confiança no nosso trabalho, à equipe da 
gestão da Saúde, aos conselheiros municipais 
de saúde, a todos os servidores da saúde e aos 
vereadores do município, por todo apoio e parceria 
durante esse tempo que estivemos à frente da 
pasta da saúde”, registrou Diego Santana.

Neste mês de janeiro, a gestão inaugurou a 
UPA 24h Maria do Céu, que conta com dois 
leitos de estabilização e ECG 24h funcionando. 
Segundo João Lima Júnior, foram deixados em 
andamento os Serviços de Raio X e o Laboratório 
24h, já licitados, e em breve deverão ser 
iniciados. “Foram dois anos intensos, onde a 
gestão buscou fortalecer as bases do SUS, através 
da efetivação dos instrumentos de planejamento, 
da transparência, da qualificação do controle 
social, através das ações do Conselho Municipal 
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de Saúde e de uma Atenção Primária cada vez 
mais resolutiva, com acesso e qualidade no 
atendimento ao cidadão”, registrou João.

Os dois jovens técnicos produziram ações 
que representaram avanços importantes para a 
saúde do município de Nossa Senhora das Dores. 
A implantação do programa Melhor em Casa é 
um exemplo disso. Com a ativação do Serviço 
domiciliar voltado para pacientes acamados, o 
programa permite que pacientes hospitalizados 
estáveis, possam receber alta e todo cuidado em 
Saúde no conforto do seu lar. 

UPA 24h Maria do Céu: dois leitos de estabilização e ECG 24h 

“Outro avanço significativo foi a organização 
do Setor de Marcação e realização de cirurgias 
eletivas. Além do Hospital Nossa Senhora da 
Conceição, em Lagarto, teve o início de novas 
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ofertas através dos hospitais de Estância e de 
Capela, tendo como resultado a realização de 
mais de 200 cirurgias gerais eletivas nesses dois 
últimos anos”, disse João Lima.

ATENÇÃO À SAÚDE E VIGILÂNCIA EM SAÚDE

Também foram priorizadas as ações Atenção 
à Saúde e Vigilância em Saúde. Os Agentes de 
Endemias e Comunitários de Saúde receberam 
novos fardamentos e tiveram seu piso salarial 
implantado. Na Saúde Bucal, foi implantado o Serviço 
de Raio X Odontológico, o serviço de Endodontia 
(Canal) e já está encaminhado ao Ministério da Saúde 
a adesão ao Programa de Implantação do Serviço 
para ofertar Próteses Dentárias. 

Em 2022, a Saúde de Dores ficou posicionada 
entre as cinco melhores do estado, na Mostra 
Sergipe Aqui tem SUS, promovida pelo Conselho 
de Secretários Municipais de Saúde (COSEMS/
SE) e selecionada entre os 330 trabalhos para 
Mostra Nacional, promovida pelo Conselho 
Nacional de Secretários de Saúde, entre os mais 
de 3 mil trabalhos inscritos. A gestão trabalhou 
pela manutenção dos serviços especializados em 
Pediatria, Ortopedia, Cardiologia, Ginecologia, 
Psiquiatria e Ultra-som. 
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“No enfrentamento da pandemia, foram 
realizadas ações de monitoramento da vigilância em 
saúde e através de ações de prevenção, promoção 
e melhor organização da assistência, através da 
implantação do Centros de Vacinação (Vacinadores) 
e de atendimento covid-19 “, aponta João Lima.

5/7CADERNO   SAÚDE

Trabalho foi focado na produtividade 
e excelência na prestação de serviços 

CAPTAÇÃO DE RECURSOS

A gestão buscou parcerias com parlamentares 
municipais, estaduais e federais, através de 
emendas, para a aquisição de equipamentos, 
como o Centro Fisioterapia no valor de R$ 
101.000,00 com licitação na fase final. Também 
foram adquiridos equipamentos para o CAPS 
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no valor R$ 67.000,00 e equipamentos de 
informática para as unidades Básicas de Saúde 
para promover a implantação das Unidades e 
Implantação de 100% do Prontuário Eletrônico. O 
valor foi de R$ 190.000,00 que já está na conta 
da Prefeitura e a licitação já foi disparada. 

Também conseguiram uma emenda parlamentar 
Estadual para Reforma e ampliação da UBS do 
Povoado Itapicuru com apoio do Vereador Fabrício; 
e aquisição do Castramóvel através de emenda 
parlamentar federal, com apoio do Vereador Lucas 
Lima. Em conjunto com o Prefeito Mário, como 
último ato de Gestão, foi feira a solicitação de 
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emenda federal no Valor de R$ 2.000.000,00 para 
aquisição de equipamentos para UPA, Unidades 
Básicas de Saúde e o programa Melhor em Casa.

PLANEJAMENTO, TRANSPARÊNCIA 
E CONTROLE SOCIAL

Uma das marcas da gestão de Diego Santana 
e João Lima Júnior foi o fortalecimento do 
planejamento, transparência e controle social. 
Houve a atualização e modernização da 
legislação do Conselho, através da nova Lei de 
Criação do Conselho e novo Regimento Interno; 
Reforma da Sede do Conselho e aquisição de 
Equipamentos e mobília. 

Foram realizadas duas Conferências, a VI 
Conferência Municipal de Saúde e a Conferência 
Regional de Saúde Mental Região Socorro; 
24 Reuniões Ordinárias e três Extraordinárias 
realizadas pelo Conselho Municipal de 
Saúde nesse período de dois anos, além da 
apresentação na Câmara de Vereadores, de 
cinco Relatórios Quadrimestrais da gestão SUS, 
cumprindo obrigação constitucional.
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Quem nunca comprou um coentro e o viu 
apodrecendo lentamente na geladeira? Ou ainda 
levou uma penca de bananas para casa, mas ainda 
na metade, elas ficaram escuras e tiveram que ser 
jogadas fora? Para esse problema corriqueiro existe 
uma solução bem simples: o congelamento.

Saiba como aumentar o tempo 
de vida útil dos alimentos

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

CONGELAMENTO

CADERNO   SAÚDE
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Este processo tem como objetivo principal 
impedir o crescimento microbiano que causa a 
degradação natural dos alimentos e para que 
se mantenha a cor, aroma, consistência e sabor 
adequados, deve ser feito em temperatura igual ou 
inferior a -18°. Além de estender o tempo de vida 
útil do alimento, o congelamento evita desperdícios 
e como consequência, ajuda a economizar o 
dinheiro que seria gasto para repor o que foi 
estragado. Mas os benefícios não acabam ai! 
Congelar frutas, verduras e legumes para consumo 
diário facilita a ingestão de diversas vitaminas e 
minerais importantes para a saúde.

Aqui vão algumas dicas indispensáveis para 
quem quer conservar os alimentos através do 
congelamento: todo alimento deve ser limpo ou 
higienizado e de boa qualidade; as melhores 
embalagens a serem utilizadas são os sacos 
plásticos próprios para congelamento ou potes 
de vidro com tampa; identificar com a data 
de congelamento, ajuda a saber até quando o 
alimento pode ser consumido.

Entretanto, para cada grupo alimentar, existe 
uma maneira mais eficiente de realizar o preparo 
do pré-congelamento:

2/6CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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uAbacaxi - Descascar, cortar em cubos e congelar 
cru. Pode ser consumido da forma como foi 
congelado ou utilizado em sucos.
Validade: 6 meses.

uAbobrinha - Cortar em cubos e congelar crua. 
Pode ser utilizada em preparações que vão ao 
forno, como tortas e arroz temperado ou em 
saladas cozidas.
Validade: 6 meses.

uAcerola - Congelar após a higienização. Pode 
ser consumida da forma como foi congelada ou 
utilizada em sucos.
Validade: 10 meses.

uAlho e cebola - Picar ou cortar fatias em meia 
lua e congelar crua. Refogados em azeite servem 
como tempero para carnes, molhos e feijão.
Validade: 3 meses.

uBanana - Picar ou cortar em rodelas e congelar. 
Vai bem em vitaminas e sorvetes.
Validade: 6 meses.

uBeringela - Picar ou cortar em rodelas, cozinhar 
por 2 minutos em água fervente, despejar em 
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uma bacia com água gelada e congelar. Pode ser 
utilizada em salada cozida, refogada, adicionada ao 
molho de massas, etc.
Validade: 8 meses.

uBeterraba - Descascar, cortar em pedaços 
pequenos ou rodelas, ferver por 6 minutos, 
despejar em uma bacia com água gelada e 
congelar. Serve como complemento para sucos, 
pode incrementar sopas e caldos ou ainda ser 
consumida em saladas.
Validade: 6 meses.

uBrócolis - Separar os pequenos ramos, cozinhar por 
3 minutos em água fervente, despejar em uma bacia 
com água gelada e congelar. Pode ser utilizado como 
recheio de tortas ou ainda ser preparado ao vapor.
Validade: 6 meses.

uCebolinha, coentro e salsa - Picar e congelar 
cruas. Utilizar no cozimento de carnes, sopas, 
caldos, molhos e feijão.
Validade: 10 meses.

uCenoura - Cortar em tiras ou rodelas, cozinhar 
por 5 minutos em água fervente, despejar em 
uma bacia com água gelada e congelar. Serve 
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para incrementar sopas e caldos ou ainda ser 
consumida em saladas.
Validade: 6 meses.

uCouve - Fatiar, jogar em água fervente, tirar 
imediatamente, despejar em uma bacia com água 
gelada e congelar. Serve como ingrediente principal 
de sucos verdes, pode ser adicionada a sopas e 
caldos ou ainda ser consumida pura e refogada.
Validade: 6 meses.

uEspinafre - Cozinhar em água fervente por 2 
minutos, despejar em uma bacia com água gelada 
e congelar. Pode ser utilizado em sucos verdes, 
mas também ser consumido refogado.
Validade: 6 meses.

uMacaxeira - Descascar e congelar crua. Depois 
de cozida, dá para consumir somente com 
alguma proteína ou utilizar em preparações como 
bobó, sopa e caldos.
Validade: 6 meses.

uManga - Descascar, cortar em cubos e congelar 
crua. Pode ser consumida da forma como foi 
congelada, utilizada em sucos ou sorvetes.
Validade: 10 meses.
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u Maracujá - Retirar a polpa para congelar. É 
utilizado principalmente em sucos.
Validade: 6 meses.

uMorango - Congelar cru. Pode ser consumido da 
forma como foi congelada, ou utilizada em sucos e 
sorvetes.
Validade: 10 meses.

Para alguns vegetais o congelamento não 
é recomendado, pois com esse processo 
não é possível conservar suas características 
organolépticas e nutricionais. São eles: alface, 
agrião, batata, escarola, rúcula, pepino e rabanete.

Fonte: Congelamento de Alimentos - Setor de 
Alimentação e Nutrição de Universidade Federal 
do Estado do Rio de Janeiro. Boletim nº 27. 
Dezembro/2020.
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Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
AutoMotrix

MAIS COMPLETA TRADUÇÃO
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Com todos os opcionais disponíveis e dependendo da cor, o Chevrolet 
Onix Plus 1.0 Turbo Premier pode ultrapassar os R$ 118 mil 
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O Chevrolet Prisma foi lançado em 2006 e, 
durante anos, ocupou o posto de sedã mais 
vendido no Brasil. Até que, em setembro de 2019, 
foi lançado o Onix Plus. Desde então, o novo 
modelo, que compartilha com a nova geração 
do hatch Onix a plataforma chinesa GEM, não 
fraquejou – manteve o posto de sedã mais 
comercializado do país em 2020, 2021 e 2022. 

No ano passado, o Onix Plus emplacou 75.245 
unidades, que lhe renderam a quarta posição no 
ranking geral de automóveis – foi o único sedã a 
integrar a lista dos dez carros mais vendidos de 
2022. Na linha do sedã compacto da Chevrolet, 
a versão de topo é a 1.0 turbo Premier, que 
agrega equipamentos normalmente oferecidos 
nos sedãs médios e está dando conta da missão 
de disputar os consumidores de compactos 
de três volumes mais completos, encarando 
concorrentes como o Fiat Cronos Precision 1.3 
CVT, o Hyundai HB20S Diamond, o Volkswagen 
Virtus Highline 200 TSI, o Honda City EXL e o 
Toyota Yaris sedã XLS. A versão Premier do Onix 
Plus tem preço inicial de R$ 113.390 – com todos 
os opcionais disponíveis e dependendo da cor, o 
preço pode ultrapassar os R$ 118 mil.
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 Com 4,47 metros de comprimento, 1,73 
metro de largura, 1,47 metro de altura e 2,60 
metros de distância de entre-eixos, o Onix Plus 
tem um design marcado pela frente larga, com 
uma grade ampla e para-brisa bem inclinado. 
Os faróis são afilados, e a configuração Premier 
vem com projetores nos faróis e luzes diurnas 
no para-choque, assim como a iluminação de 
leds nas lanternas. Os repetidores de seta não 
ficam nos retrovisores, mas nos para-lamas. Um 
friso cromado sublinha as janelas e, na linha 
2023 da versão Premier, aparece também nas 
maçanetas. As lanternas são horizontalizadas e 
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protuberantes. O porta-malas tem 469 litros de 
capacidade e sua tampa só se abre pelo comando 
da chave ou pelo acionamento de uma tecla no 
painel. As rodas são de liga leve de 16 polegadas e 
ganharam detalhes cromados na linha 2023, mas 
continuam calçadas com pneus 195/55 R16. São 
seis airbags – além do duplo frontal obrigatório, 
traz os laterais e os de cortina.

 O motor flex 1.0 turbo Ecotec, com três 
cilindros e 12 válvulas, conta com sistema 
multiponto com bicos injetores pré-aquecidos, 
porém, não tem injeção direta de combustível – 
uma tendência entre os motores mais modernos. 
Entrega potência máxima de 116 cavalos (com 
gasolina e etanol) a 5.500 rpm e torque máximo 
de 16,3 kgfm com gasolina e de 16,8 kgfm com 
etanol, sempre a 2 mil rpm. O motor trabalha 
associado a uma transmissão automática de 
6 velocidades com opção de troca manual de 
marchas. Segundo os testes do Inmetro, em ciclo 
urbano, o modelo faz 12,3 km/l com gasolina e 
8,4 km/l com etanol, enquanto na estrada atinge 
16,8 km/l com gasolina e 12,2 km/l com etanol – 
é considerado pelo instituto como o carro mais 
econômico da sua categoria.
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 O Onix Plus traz de série na versão Premier o 
MyLink 3 com tela de 8 polegadas “touchscreen”, 
integração com smartphones por meio de 
Android Auto e Apple CarPlay sem cabo, rádio 
AM/FM, função áudio streaming, Bluetooth para 
até dois celulares simultaneamente e entrada 
USB no console. Tem ainda duas entradas USB 
para quem ocupa o banco traseiro. O sistema 
disponibiliza câmera de ré e carregador Wireless 
(sem fio). O sistema de concierge OnStar cumpre 
a função de reforçar o conforto e a segurança 
e o Wi-Fi nativo é capaz de conectar até sete 
dispositivos ao mesmo tempo, no entanto, 
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ambos geram um custo mensal. Na versão 1.0 
Turbo Premier, a lista de equipamentos de série 
inclui ar-condicionado, assistente de partida em 
aclive, computador de bordo, controle eletrônico 
de estabilidade e tração, controles do rádio e 
telefone no volante, direção elétrica progressiva, 
painel de instrumentos de 3,5 polegadas 
digital de TFT com mostradores analógicos, 
sensor de estacionamento traseiro, sistema de 
fixação de cadeiras para crianças, sistema de 
monitoramento de pressão dos pneus, coluna de 
direção com regulagem em altura e profundidade, 
acendimento automático dos faróis por meio 
de sensor crepuscular, câmera de ré, abertura 
das portas por sensor de aproximação da 
chave e partida por botão. Na linha 2023, o Onix 
Plus Premier passa a oferecer opcionalmente 
o assistente Easy Park, que estaciona o carro 
praticamente sozinho em vagas paralelas ou 
perpendiculares. O motorista apenas controla o 
acelerador e o freio durante a manobra. 

EXPERIÊNCIA A BORDO
Compacto com privilégios

 O acesso e a saída do Onix Plus Premier são 
facilitados pelos bons ângulos das aberturas 
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das quatro portas. Com regulagem tanto de 
altura quanto de distância do volante, fica fácil 
ajustá-lo ao motorista. Os bancos dianteiros dão 
bom suporte às costas, porém, os assentos são 
um tanto curtos. O banco traseiro tem espaço 
decente para as pernas e para os ombros de dois 
adultos e uma criança, mas não conta com uma 
saída de ar-condicionado. 

  A versão Premier avaliada trazia revestimento 
que simula um tom cinza escuro nos bancos e 
no painel das portas. No restante do habitáculo, 
predominam plásticos duros e texturas com formas 
geométricas. A montagem é precisa. Detalhes 
cromados ampliam a percepção de requinte. O 
volante traz os comandos para o controlador de 
velocidade, o computador de bordo e o sistema 
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multimídia. No porta-malas, o Onix Plus Premier 
agrega uma funcional cobertura no piso.

IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Consistência dinâmica

  Com seu motor 1.0 turbo de 116 cavalos 
de potência e 16,8 kgfm de torque e câmbio 
automático de 6 marchas, o Onix Plus responde 
quase de imediato às pressões no pedal do 
acelerador. Entretanto, apresenta um pequeno 
“gap” para a entrada da turbina nas marchas 
de forças, em baixos giros. Contudo, o torque 
máximo está disponível desde os baixos giros, algo 
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que transmite ao motorista uma confiabilidade 
reconfortante. Tirando a indecisão inicial nas 
marchas lentas, o câmbio automático de 6 
marchas é bem escalonado e faz as mudanças na 
hora certa, além de não apresentar trancos. 

O Onix Plus não tem borboletas atrás do 
volante para as trocas de marchas manuais, mas 
elas podem ser feitas, de uma forma bem menos 
lúdica, por meio de uma tecla que fica na lateral 
do pomo da alavanca de câmbio. O conjunto 
viabiliza retomadas de velocidade decentes – nada 
esportivo, porém, atende à proposta do modelo. 
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 Nas estradas 
mais sinuosas, 
o Onix Plus 
Premier mostra 
uma estabilidade 
confiável – a 
suspensão é firme 
e ajuda em termos 
de equilíbrio 
em curvas. O 
funcionamento 
preciso e elegante 
dos controles de 
tração também 
colabora. Os freios contam com discos na frente e 
tambores atrás, com ABS e controle eletrônico de 
frenagem (EBD), e mostraram eficiência e precisão 
quando solicitados. Em velocidade de cruzeiro, 
pouco se escuta do som do motor – a vibração do 
propulsor de três cilindros também é baixa. 

A direção conta com uma assistência elétrica 
progressiva e bem ajustada. Outra característica 
interessante do Onix Plus Premier é ser econômico. 
Na estrada, é possível obter médias superiores aos 
já animadores números apurados pela Inmetro.
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Motor: dianteiro, transversal, três cilindros e 
12 válvulas, 999 cm³, flex, turbo Potência: 116 
cavalos (com gasolina e etanol) a 5.500 rpm 
Torque: 16,3 kgfm com gasolina e 16,8 kgfm 
com etanol, sempre a 2 mil rpm Transmissão: 
tração dianteira, com câmbio automático de 
6 velocidades com trocas manuais pelo Active 
Select Suspensão: dianteira independente 
tipo MacPherson, com barra estabilizadora, e 
traseira semi-independente, com eixo de torção 
Rodas e pneus: liga leve de 16 polegadas com 
pneus 195/55 R16 Direção: do tipo pinhão e 
cremalheira, com assistência elétrica progressiva 
Freios: discos ventilados na dianteira e 
tambores na traseira, com ABS e EBD Tanque de 
combustível: 44 litros Porta-malas: 469 litros
Dimensões: 4,47 metros de comprimento, 1,73 
metro de largura, 1,47 metro de altura, 2,60 
metros de distância de entre-eixos Peso: 1.117 
quilos Preço: a partir de R$ 113.390

FICHA TÉCNICA
CHEVROLET ONIX PLUS 1.0 TURBO PREMIER
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ATUALIZAÇÕES PONTUAIS
Na Argentina, a linha 2023 do Volkswagen Taos – 
que é produzido em General Pacheco, na Grande 
Buenos Aires – incorporou alguns equipamentos. 
Equipado com o mesmo motor 1.4 turbo de 
152 cavalos de potência e 25,5 kgfm de torque, 
associado ao câmbio automático de 6 marchas, o 
Taos linha 2023 passa a oferecer o pacote Touch, 
disponível apenas na versão Highline, que inclui 
um volante multifuncional, um novo sistema de 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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FÚRIA À JAPONESA
A Nissan revelou o novo GT-R, inicialmente, 
para o mercado japonês, incluindo duas séries 
especiais, a Edition T-Spec e a Nismo Special 
Edition. Os modelos 2024 devem chegar ao 
mercado no segundo trimestre deste ano, 
seguidos pela variante Nismo. Com 4,71 metros 
de comprimento, 1,89 metro de largura, apenas 
1,37 metro de altura e 2,78 metros de distância 
de entre-eixos, o carro-base do GT-R tem 
motor V6 biturbo de 572 cavalos de potência e 

ar-condicionado Climatronic de duas zonas e 
uma entrada USB no banco traseiro. No quesito 
segurança, a linha 2023 do utilitário esportivo 
ganha assistente de manutenção de faixa (Lane 
Assist) e estacionamento autônomo (Park Assist), 
também exclusivos da Highline, que terá ainda o 
Pacote BiTon, com a cor branca na carroceria e 
teto e espelhos pintados em preto brilhante. Não 
se sabe quando as novidades da linha 2023 do 
Taos chegarão ao mercado brasileiro, no qual o 
SUV lançado em junho de 2021 ficou na trigésima 
segunda posição entre os carros de passeio em 
2022, com 11.737 unidades vendidas. (colaborou 
o site “Minuto Motor”, da Argentina) 
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VISÃO PRÓPRIA DE FUTURO
O Peugeot Inception Concept é a proposta 
da marca do leão para uma visão totalmente 
repensada do automóvel, exaltando a 

65,5 kgfm de torque, acoplado à transmissão 
de dupla embreagem GR6 e à tração integral 
permanente. “Tendo como destaque o novo 
design da grade frontal, tecnologias de ponta 
e maestria das técnicas de manufatura, os 
novos modelos são a ‘última palavra’ em GT-
R”, comemorou Ashwani Gupta, CEO da Nissan. 
Segundo a fabricante oriental, o GT-R Nismo 
utiliza componentes do motor de alta precisão 
com peso equilibrado, como anéis, bielas e 
virabrequim, além do exclusivo capô em fibra 
de carbono com acabamento “clear coat” (com 
entradas de ar do tipo Naca). 



ANO 4 - ED. 276 - 23/1/2023  -  138  

4/10

tradicional atitude felina, um interior com design 
revolucionário e uma promessa de sensações 
de condução inéditas. Com a nova geração do 
i-Cockpit e o comando Hypersquare, o “carro” 
tenta redefinir o prazer de dirigir por meio de 
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FAMÍLIA TODA REUNIDA
A linha de picapes Série F da Ford ampliou o 
seu retrospecto de liderança no mercado norte-
americano em 2022, com a venda de mais de 640 mil 

uma gestualidade intuitiva. Com o conceito 
de área envidraçada panorâmica Skyspace, 
seu habitáculo cria um novo espaço interno, 
enquanto uma arquitetura inovadora agrega 
materiais que exploram os reflexos coloridos e 
redefinem a noção de sustentabilidade graças 
a novas técnicas. “A Peugeot está empenhada 
na eletrificação de sua gama. Nos dois próximos 
anos, serão lançados cinco novos modelos 100% 
elétricos. Nossa ambição é simples: fazer da 
Peugeot a primeira marca elétrica na Europa em 
2030. Esse objetivo e essa visão ambiciosa abrem 
o caminho para uma transformação radical, 
materializada agora pelo Peugeot Inception 
Concept, que passa a encarnar esse novo 
momento”, revela Linda Jackson, CEO da Peugeot. 
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ACELERANDO MAIS RÁPIDO
Conforme números da Fenabrave, a Chevrolet 
foi a marca que mais cresceu em volume de 
vendas em 2022 no Brasil, totalizando 291 
mil unidades, incremento de quase 50 mil 

unidades – ou um veículo a cada 49 segundos. Com 
isso, tornou-se a picape mais vendida do continente 
há 46 anos seguidos e veículo líder da indústria 
automotiva dos Estados Unidos há 41 anos. A Série 
F conta com uma variedade de modelos, desde a 
F-150 à F-550. Se todas as picapes da linha vendidas 
no ano passado fossem enfileiradas, cobririam mais 
de 3.800 quilômetros, distância suficiente para ir 
do Acre à Paraíba – os dois extremos da parte mais 
larga do mapa do Brasil. “A habilidade da equipe 
de picapes da Ford de antecipar as necessidades 
dos clientes, inovar continuamente e entregar os 
melhores níveis de capacidade e desempenho 
da categoria ajudou a tornar a Série F líder de 
vendas repetidas vezes”, festejou Kumar Galhotra, 
presidente da Ford Blue. A Série F comemora seu 
septuagésimo quinto aniversário este ano. Com a 
Maverick, a Ranger e a Série F, a Ford oferece uma 
linha completa de picapes, e toda ela estará no 
Brasil a partir deste ano com a chegada da F-150.
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exemplares e crescimento de 20% em relação ao 
ano anterior. No mesmo período, o mercado de 
automóveis e comerciais leves ficou praticamente 
estagnado no Brasil, ao registrar 1,96 milhão 
de unidades, mostrando que a indústria ainda 
enfrenta imprevisibilidade no fornecimento 
de componentes. A nova família de veículos 
compactos da Chevrolet foi a maior responsável 
pelo aumento das vendas da marca no país. 
Enquanto a linha Onix liderou pelo sexto ano 
seguido o ranking geral, com 160,5 mil unidades, 
com crescimento de 25% somando as versões 
hatch e sedã, o Tracker foi pela primeira vez o 
mais emplacado entre os SUVs. O modelo teve 
70,8 mil emplacamentos em 2022, com alta de 
40%. Recentemente, o Tracker atingiu a marca de 
250 mil unidades feitas no Brasil e recebeu nota 
máxima em segurança pelo Latin NCAP. 
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NOVAS FORMAS DE ELETRIFICAÇÃO
A tecnologia e-Power da Nissan chegará à América 
do Sul antes do final do ano com o lançamento 
do modelo X-Trail, que será importado do Japão 
e lançado inicialmente na Argentina e depois no 
Brasil. O SUV com essa nova motorização apresenta 
um design totalmente renovado. Os detalhes e 
equipamentos específicos do novo X-Trail e-Power 
serão revelados no momento do lançamento, 
previsto para o segundo semestre deste ano. Na 
tecnologia e-Power, o veículo é impulsionado por 
um motor 100% elétrico alimentado por baterias, 
que são abastecidas por um propulsor 1.5 turbo de 
quatro cilindros, com um alto nível de eficiência. 
Dessa forma, o carro não precisa estar conectado 
a uma fonte de energia elétrica, permitindo uma 
maior autonomia. Em alguns países onde já é 
comercializado, o X-Trail E-Power entrega 213 
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DESCANSAR É PRECISO 
O GEM Motoring Assist – organização de avarias 
e segurança rodoviária do Reino Unido – 
reforça a necessidade de os motoristas estarem 
devidamente descansados antes de partir para 
longas viagens. Estar cansado ao dirigir aumenta 
o risco de colisão, pois o condutor não consegue 
ficar atento ao que está acontecendo ao seu redor. 
A fadiga é responsável por mais de 20% de todas as 
colisões rodoviárias e até 25% dos acidentes graves 
ou fatais. “Um acidente relacionado à fadiga tem 

cavalos de potência e acelera de zero até 100 km/h 
em apenas 7,2 segundos. No Japão, é homologado 
com consumo de 21,7 km/litro. (colaborou o site 
“Minuto Motor”, da Argentina) 
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cerca de 50% a mais de probabilidade de resultar 
em morte ou ferimentos graves, simplesmente 
porque um motorista que adormece ao volante 
não consegue reduzir a velocidade ou mudar de 
direção para evitar uma colisão. Normalmente, 
essas situações são devastadoras”, afirma Neil 
Worth, executivo da GEM. 

Dicas aos motoristas
uTer uma boa noite de sono antes de partir para 
uma longa viagem.

uEvitar de dirigir nos horários em que 
normalmente estaria dormindo.

uNão fazer refeições pesadas nas viagens, 
principalmente na hora do almoço, pois podem 
aumentar a sonolência à tarde.

uEm viagens longas, fazer uma pausa de pelo 
menos 15 minutos a cada duas horas ao volante.

uNão insistir ao volante sob fadiga, pois ela se 
instala por completo sem dar avisos. 
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O grande dia chegou e vamos apresentar os 
vencedores do ‘Prêmio Paulinha Abelha Olho Vivo 
- Melhores de 2022’. A premiação já chega com 
essa homenagem linda e justa a Musa do Forró 
que sempre fez parte do Olho Vivo, do Cinform e 
do prêmio. Ela esteve presenta nas duas primeiras 
edições e sempre foi a cereja do bolo com a sua 
energia positiva, simpatia, carisma e todo talento.

No ano passado foi eleita ‘A Personalidade 
Mais Influente de Sergipe’ e celebrou o título em 
comemoração aos seus 30 anos da carreira.

O prêmio foi lançado no dia em que Paulinha 
Abelha completaria 44 anos, 16 de agosto do 
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ano passado, o ‘Prêmio Paulinha Abelha Olho 
Vivo - Melhores de 2022’’ como forma de prestar 
mais uma homenagem a artista que faz parte do 
projeto desde a primeira edição, sendo a mais 
votada pelos fãs e leitores do jornal.

Paulinha recebeu o ‘Prêmio Olho Vivo 
Melhores do Ano’ do Cinform nos dois primeiros 
anos e brilhou em janeiro da primeira edição 
presencial, em janeiro do ano passado, quando 
recebeu a honraria em comemoração aos seus 
30 anos de carreira. 

Ela estava muito feliz e foi a cereja do bolo 
do evento e recordou o início da sua trajetória 
artística em Simão Dias cantando as músicas 
de Daniela Mercury. A cantora continua 
viva em nossos corações e merece todas as 
homenagens. Ela vive e sempre será lembrada 
por sua gigante colmeia. 

Paulinha nasceu em Simão Dias e traçou uma 
linda trajetória artística. Durante 30 anos, Paulinha 
Abelha conquistou uma legião de fãs e com muito 
orgulho, levou o nome de Simão Dias, Aracaju e 
Sergipe para todo o país e até fora dele.
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O marco da carreira artística de Paulinha é a 
sua participação na banda Calcinha Preta que 
começou em 1998.

O prêmio segue no mesmo formato e 
credibilidade, mas ganhou mais emoção com o 
nome da cantora.

Estão sendo premiados, profissionais de 
diversas áreas que se destacaram em 2022 
entre comunicadores, políticos, empresários, 
educadores, artistas, profissionais da saúde, 
universo jurídico e terceiro setor. 

A primeira etapa ocorreu através de votação 
popular que começou no dia 26 de dezembro 
e segue até o dia 22 de janeiro através do meu 
Instagram  @fredsonnarro

Antes de revelar os vencedores nas 
categorias, apresentamos os homenageados 
desta edição, são personalidades influentes 
que brilharam ainda mais em 2022. Eles 
não passaram pela votação popular, foram 
escolhidos pela comissão organizadora do 
‘Prêmio Paulinha Abelha Olho Vivo’.

EDITORIAL



Os vencedores do prêmio e homenageados 
vão receber a honraria no Salão de Festas 
Ana Rabelo, em Aracaju, nesta quarta-feira, 25 
de janeiro. O evento é fechado, apenas para 
convidados.

Agradeço a todos que participaram, parabenizo 
os vencedores e homenageados. Quem não foi 
contemplado, vamos focar no próximo ano, para 
chegar lá, vamos começar a construir agora para 
seu trabalho ser reconhecido,
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FREDSON NAVARRO ANUNCIA OS 
ELEITOS ‘MELHORES DE 2022’ 
QUE VÃO RECEBER O ‘PRÊMIO 

OLHO VIVO PAULINHA ABELHA’
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Após muitas expectativas, é hora de anunciar 
‘os melhores de 2022’. As indicações para o 
‘Prêmio Paulinha Abelha Olho Vivo’ começaram 
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no dia 26 de dezembro e encerradas neste fim 
de semana através do Instagram. 

O sucesso foi grande e contamos com mais de 
50 mil indicações. Os mais citados nas categorias 
foram avaliados pela comissão do prêmio que 
levou em consideração o trabalho realizado e 
relevância para a sociedade.

O prêmio homenageia profissionais que 
se destacaram no ano passado na política, 
comunicação, entretenimento, cultura, 
turismo, educação, terceiro setor, saúde e 
empreendedorismo.

Antes de anunciar os vencedores, vamos 
homenagear personalidades sergipanas que se 
destacaram durante o ano.

Agradeço a todos que participaram, 
parabenizo os vencedores pelo reconhecimento 
profissional e vamos comemorar juntos no 
Salão de Festas Ana Rabelo nesta quarta. Vai 
ser uma noite linda e muito emocionante com 
direito a surpresas, vai ser o verdadeiro Oscar 
Sergipano, até lá!
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CALCINHA PRETA
O começou muito bem com mais uma turnê em 
São Paulo mas a banda enfrentou o momento 
mais delicado durante os 27 anos de estrada 
com a partida da cantora Paulinha Abelha. O 
Brasil se comoveu e abraçou a banda com muito 
carinho. A pausa foi necessário e o retorno aos 
palcos foi marcado por muita emoção. O show 
continuou em homenagem a Musa do Forró 
que brilhou durante muitos anos e se tornou a 
personalidade mais influente de Sergipe no país. 
A cada show, mais um desafio de fazer o melhor, 
levar a alegria ao público mas não foi fácil. Sob 
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FABIANO OLIVEIRA  - RETORNO DO PRÉ-CAJU
Desde 2015 os sergipanos e turista pediam o retorno 

da maior prévia carnavalesca do país, as dificuldades 

eram grandes mas o empresário e idealizador do 

projeto de sucesso, Fabiano Oliveira, não mediu 

esforços para trazer o Pré-Caju, tentou em 2020 mas 

a pandemia atrapalhou e em 2022 conseguiu fazer a 

micareta em novo formato, na Orla de Atalaia. A festa 

retornou com o clima de nostalgia sem registros de 

qualquer confusão. Todos foram para a orla celebrar 

a vida e fim da pandemia no Pré-Caju. Um programa 

para toda a família, democrático como sempre 
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o comando do empresário Diassis Marques, os 
vocalistas Daniel Diau, Silvânia Aquino e Bell 
Óliver seguraram a onda e entregaram o melhor 
para o público. Encerrou o ano gravando o 30º 
disco que vai ser lançado em breve.
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JOUBERTO UCHÔA E AMÉLIA UCHÔA – UNIT 60 ANOS
Em 2022 a Universidade Tiradentes (Unit) 

comemorou 60 anos de atuação no Brasil e recebeu 

o reconhecimento através de uma homenagem da 

Assembleia Legislativa de Sergipe. Os idealizadores 

do projeto educacional de sucesso que começou 

em Aracaju, chegou em diversos estados e até nos 

e muito seguro. O evento reuniu muitos turistas, 

aqueceu a economia e gerou emprego e renda. 

Artistas consagrados que fizeram o sucesso do Pré-

Caju se emocionaram na avenida como Ivete Sangalo, 

Claudia Leitte, Leo Santana, Xanddy Harmonia, É o 

Tchan, Saulo Fernandes, Bell Marques, Armandinho, 

Cid Natureza, Durval Lelys e Timbalada.
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Estados Unidos, Jouberto Uchôa de Mendonça e 

Amélia Uchôa, receberam a ‘Medalha da Ordem 

do Mérito Parlamentar’. A Unit foi a primeira 

instituição de ensino superior particular de Sergipe 

e da região Nordeste, formando cerca de 100 mil 

profissionais nos diversos cursos de Graduação, 

Pós-graduação, Mestrado e Doutorado.

FABIO MITIDIERI  - GOVERNADOR ELEITO
Na primeira edição do Prêmio Olho Vivo, o deputado 

federal Fábio Mitidieri foi eleito como o melhor 

articulador político de 2020 e agora ele retorna ao 

prêmio como homenageado especial após ter sido 

escolhido pelos sergipanos para governar o estado 
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a partir deste ano. Natural de Aracaju, Mitidieri tem 

45 anos, é administrador e disputou a sua primeira 

eleição para o governo do estado. Durante sua 

carreira política, Fábio já foi vereador, secretário 

Municipal de Esportes, secretário de Estado do 

Trabalho e deputado federal por dois mandatos.

MARIA DO CARMO - SENADORA
Maria do Carmo Alves encerrou seu terceiro mandato 

consecutivo no Senado e retornou a Aracaju para 

ficar perto da família. Ela foi eleita por Sergipe em 

1999, 2007 e 2015. É a primeira sergipana a ocupar 

uma senatoria e a primeira brasileira a fazê-lo por 
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três vezes consecutivas. Sua passagem pelo Senado 

é revestida de sobriedade e respeito, e será marcada 

por um legado de contribuições aos principais temas 

sociais, que marcaram sua trajetória política.

Durante seus mandatos no Senado Federal, a 

senadora Maria do Carmo Alves (PP-SE) apresentou 

várias proposições e defendeu no parlamento temas 

nacionais, como o direito dos portadores de doenças 

raras a diagnóstico e tratamento de saúde; uma maior 

participação da mulher na política; a boa Governança 

e uma Educação de qualidade, por exemplo. Além 

das atividades legislativas, que dão contribuições 

nacionais, há as contribuições dadas através das 

destinações de recursos para melhorias em todo 

o Estado, a favor de diversas áreas prioritárias. 

Destaca-se, dentre as mais recentes e importantes, a 

realização da primeira etapa do Canal de Xingó, uma 

obra que foi idealizada por João Alves Filho.

CAPA DA SEMANA 8/62

https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 276 - 23/1/2023  -  159   

POLÍTICOS DE ‘RESPONSA’

RICARDO MARQUES – MELHOR VEREADOR
Mais uma vez, o parlamentar brilhou em 2022 e o seu 

trabalho foi reconhecido pela população aracajuana. 

Marques apresentou sete Projetos de Leis no 

segundo ano do primeiro ano de mandato, entre eles 

destacam-se a Declaração municipal de direitos da 

liberdade econômica, um projeto que dispõe sobre a 

disponibilização de livro de reclamações nas unidades 

básicas de saúde, alguns projetos para a modernização 

e melhoria da frota de ônibus na capital sergipana. 

É de autoria do parlamentar uma emenda na Lei 

Orçamentária Anual que obriga a prefeitura de Aracaju 

a iniciar um estudo de viabilidade para a construção 

de um Hospital 24h na zona de expansão. Ricardo 

Marques continua não se limitando sua atuação 
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ROGÉRIO SOBRAL  
MELHOR PREFEITO
O prefeito de Ribeirópolis se 

destacou com a alavancadas 

nas ações da Prefeitura em 

2022. O São João da cidade 

ofereceu uma das melhores 

programações culturais e 

atraiu muitos turistas para o 

município que saiu na frente 

e segue empenhado em investir no setor. Antes de 

entrar nas tratativas para se adaptar ao Mapa do 

Turismo, do Ministério do Turismo, já estava em fase 

de construção do inventário Turístico e criação do 

ao gabinete, desde o primeiro dia do seu mandato 

como vereador, preferiu estar perto do povo, na rua 

e conhecendo os problemas de cada comunidade e 

buscando soluções junto ao poder público. Atendendo 

aos pedidos dos aracajuanos, protocolou centenas de 

ofícios e requerimentos pedindo respostas aos órgãos 

competentes sobre situação da saúde, educação, 

paralisação de obras, transporte público. Mais do 

que palavras, os resultados do mandato do vereador 

Ricardo Marques mostram que surge uma nova 

liderança na política de Sergipe.
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plano municipal com a adesão ao projeto ‘Caminhos 

para o Interior Sergipano’ que está sendo implantado 

para destacar mais um roteiro turístico de Sergipe 

com o objetivo de alavancar o seguimento e 

aquecer a economia local. O prefeito de Ribeirópolis, 

Rogério Sobral, se destaca como um dos primeiros 

municípios de Sergipe que se prepara para ter seu 

plano municipal do turismo. O roteiro está em fase 

de construção e vai ser lançado em 2022 sob o 

comando da turismóloga especialista Ellen Carvalho.

LAÉRCIO OLIVEIRA - MELHOR DEPUTADO FEDERAL
Seu mandato no último ano foi destacado em nível 

internacional, com aprovação da Lei do Gás, que 

permite o bom uso da matriz energética abundante 

em Sergipe, que possui a maior jazida de gás natural 
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submarina da América Latina. Também se destacou 

pela relatoria da Lei dos Fertilizantes, que tem um 

grande potencial exploratório em Sergipe, colocando 

o estado no topo da cadeia produtiva do setor, aliado 

à Lei do Gás. Em 2021, foi escolhido pelo Ranking 

dos Políticos, o melhor parlamentar de Sergipe, entre 

deputados e senadores. Há nove anos, é presença 

marcada entre os Cabeças do Congresso, escolhidos 

pelo Congresso em Foco. Laércio encerra neste 

mês seu mandato na Câmara Federal e começa o 

mandato de senador. Foi eleito em 2022 para ocupar 

a cadeira da senadora Maria do Carmo Alves.
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GARIBALDE MENDONÇA  
MELHOR DEPUTADO ESTADUAL
No próximo dia 1º de 

fevereiro, quando a 

nova composição da 

Assembleia Legislativa 

de Sergipe tomar posse 

para os anos de 2023 

a 2026, o deputado 

estadual Garibalde 

Mendonça (PDT) vai 

iniciar seu sétimo 

mandato consecutivo. 
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LINDA BRASIL  - DESTAQUE NA POLÍTICA
Fenômeno nas urnas, a vereadora de Aracaju, 

Linda Brasil (PSOL), foi eleita deputada estadual 

nas Eleições 2022. Ela é a primeira mulher trans 

a ocupar o cargo em Sergipe. Linda vai compor 
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Ele foi reeleito em 2022 e é o parlamentar com 

mais mandato na atual legislatura. Eleito pela 

primeira vez em 1998, o deputado está em ação há 

24 anos. Garibalde já foi vice-presidente da Casa. 
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a Assembleia Legislativa de Sergipe (Alese) com 

outros 23 eleitos. Linda Brasil já havia sido eleita 

em 2020 a primeira vereadora trans de Aracaju. 

É um fato histórico para política sergipana, sem 

precisar se render a grupos políticos. Linda Brasil é 

natural do município de Santa Rosa de Lima e mora 

em Aracaju desde os 11 anos. Nos últimos anos, 

destacou-se pelo trabalho de conscientização e 

respeito à diversidade e as questões que envolvem 

gênero e sexualidade. Em 2016, foi candidata a 

vereadora por Aracaju e no ano de 2018, candidata 

a deputada estadual. E já surge como um nome 

que pode disputar a Prefeitura de Aracaju em 2024.

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
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SUSANE VIDAL - MELHOR APRESENTADORA 
Comemorando 25 anos de carreira, Susane Vidal 

retornou ao comando do SE1, na TV Sergipe, 

inovou, lançou novos quadros e os telespectadores 

aplaudiram. A jornalista mediou o debate entre 

os candidatos ao Governo de Sergipe e também 

apresentou os boletins durante os dois turnos das 

Eleições com maestria. Mandou bem e foi eleita a 

melhor apresentadora de 2022.

COMUNICADORES DE PESO
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DENISE GOMES - APRESENTADORA REVELAÇÃO
Denise Gomes – Apesar de ter mais 15 anos de 

carreira e ter se destacado como repórter da TV 

Sergipe, do G1 Sergipe e portal Emsergipe.com, 

Denise estreou como apresentadora do telejornal 
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GILVAN FONTES  
MELHOR APRESENTADOR
Apresentador do Jornal 

do Estado, da TV 

Atalaia, Gilvan Fontes, 

é tradição na TV aberta 

de Sergipe desde a 

década de 70 e é o 

rosto mais conhecido 

no estado. Com mais 

de 50 anos de carreira, 

Gilvan continua 

exercendo o jornalismo 

com muita vontade e 

competência. Ele tem a missão de levar os fatos 

mais marcantes que foram registrados durante o 

dia e é recebido com muito amor em todos os lares. 

Seu público fiel acompanha o comunicador desde 

as ondas do rádio, passando pela TV Sergipe até 

chegar a TV Atalaia onde ele atua há 26 anos.
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LUCAS MOURA 
MELHOR REPÓRTER
O repórter cresceu 

e se destacou na 

programação da TV 

Atalaia. Fez diversas 

reportagens especiais 

que foram repercutidas 

nos telejornais da Record. 

Começou o ano com a 

difícil missão de informar 

os detalhes sobre a 
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JA 1ª edição, da TV Alese. 

No estúdio, comandou 

a apuração das urnas 

durante as Eleições 2022 e 

em seguida recebeu todos 

os deputados estaduais 

eleitos. Com muita 

naturalidade e segurança, 

a jornalista deixa o 

entrevistado à vontade e 

rende muito. Mandou bem 

e foi eleita a apresentadora 

revelação do ano.
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CLAUDIA BRITO 
DESTAQUE NA COMUNICAÇÃO 
Referência no estado 

como produtora de 

telejornalismo, a Claudia 

Brito se destacou com 

o trabalho realizado na 

TV Alese e bateu um 

bolão com a parceria de 

sucesso com a repórter 

Denise Gomes e a 

editora Irma Guanabara. 

Juntas fizeram grandes 

reportagens especiais e conquistaram o Prêmio 

Sebrae de Jornalismo. Paralelo ao trabalho na TV, 

a jornalista é assessora de imprensa do Hospital 

Primavera e faz a ponte entre os profissionais da 

saúde e imprensa com maestria. Mandou muito bem 

e foi eleita ‘Destaque no Jornalismo’ de 2022.
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situação da cantora Paulinha Abelha e fez isso com 

muita responsabilidade, cuidado e humanização. No 

Cidade Alerta, bateu um bolão ao vivo com Mariana 

Sena trazendo temas polêmicos com muita ética, 

segurança e sensibilidade. Lucas Moura mandou bem e 

foi eleito o melhor repórter de 2022. Parabéns!! 
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JAQUELLINE CRUZ – VOCÊ EM DIA – MELHOR PROGRAMA
Com o desafio diário de levar entretenimento e 

informação aos sergipanos, a turma comandada 

por Jaquelline Cruz inova a cada dia e surpreende os 

telespectadores do programa Você em Dia, tradição 

na TV Atalaia. A revista eletrônica faz uma mistura 

agradável e prende a atenção do telespectador 

LUZIA TELES 
MELHOR PRODUTORA
A jornalista Luzia 

Teles se tornou uma 

coringa da TV Atalaia 

e fez bonito. Com 

muita competência, se 

destacou na produção 

dos telejornais 

e transmissões 

ao vivo especiais 

como Campeonato 

Sergipano, Pré-Caju e eventos juninos de diversos 

estados. Mas não se limitou na produção e começou 

a desempenhar também a função de editora de 

texto. Em pouco tempo mostrou que é muito capaz, 

segura e versátil. Luzia Teles mandou bem e foi 

eleita a melhor produtora de 2022.
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recebendo artistas sergipanos e nacionais, 

reportagens especiais, agenda cultural, humor, dança, 

moda e até brincadeiras com personalidades. O 

resultado é sempre muito positivo e a diversão da 

família é garantida. A apresentadora Jaquelline Cruz 

conta com uma equipe de peso como o talentoso 

Lohan Lima e as produtoras Louise Winie e Mariane. 

O ano marcou o trabalho de Juliana Paixão que se 

despediu do time mas segue fazendo trabalhos 

independentes na TV Atalaia. O Você em Dia com 

Jaquelline Cruz mandou bem e foi eleito o melhor 

programa de 2022. Parabéns.

CAPA DA SEMANA 20/62



ANO 4 - ED. 276 - 23/1/2023  -  171   

FELIPE MARTINS - MELHOR 
ASSESSOR DE IMPRENSA
Conhecido como 

“assessor das estrelas”, o 

jornalista Felipe Martins 

vem se destacando no 

estado realizando a 

assessoria de imprensa 

de grandes eventos, 

profissionais de destaque 

e influenciadores digitais. 

Dedicado e atencioso, 

o profissional em 2022 

fez a comunicação de 

shows como o Buteco do 

Gusttavo Lima, Djavan, 

Paralamas do Sucesso, Pitty, Mari Fernandez e muitos 

outros, além de eventos esportivos nacionais como 

a Copa Brasil de Kart. Com a virada do ano, Felipe já 

começou com tudo fazendo a assessoria do Viiixe, 

maior festival de forró e piseiro do mundo e também a 

de mais um show de Djavan, ícone da música popular 

brasileira. Além de assessoria de imprensa, o jornalista 

manda muito bem no marketing digital e na produção de 

conteúdo para as redes sociais. Um grande destaque da 

comunicação em 2022.
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VALQUIRIA MIRON  
MELHOR LOCUTORA
Para a alegria 

dos ouvintes 

que estavam 

com saudades, 

desde agosto 

de 2022, a 

comunicadora 

retornou 

ao Rádio e 

apresenta 

o programa 

‘Turma da Xodó’, 

das 9 às 12h, na 

Xodó FM (89,9). 

A radialista 

também 

participa do Jornal da Xodó, das 12h às 14h, na 

mesma emissora. Como locutora, ela já está com 

quase 30 anos de trabalho. Valquiria Miron foi 

a primeira mulher repórter de Rádio em campo 

nos anos 90 fazendo cobertura de campeonatos 

de futebol. Ela passou por várias emissoras do 

estado de Sergipe. Versátil, Valquiria é jornalista, 

apresentadora da TV Alese, atriz e dubladora.
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GERALDO MORAES – MELHOR RADIALISTA
Muito irreverente, carismático e cheio de vibrações 

positivas, Geraldo Moraes faz sucesso no comando 

do programa Show da Manhã, na Anchieta FM, 

recebe artistas locais e nacionais, sorteia brindes, 

leva informação e abre espaço para a participação 

do ouvinte. O programa é líder absoluto na região 

do Conjunto Augusto Franco e vai muito mais longe 

também através da internet. Geraldo é popular e 

falar a linguagem do povo. Mandou bem e foi eleito o 

melhor locutor de 2022.

23/62CAPA DA SEMANA



ANO 4 - ED. 276 - 23/1/2023  -  174   

DENISON VENTURA 
MELHOR COLUNISTA SOCIAL
Dênison Kacho 

Ventura Bittencourt, 

ou simplesmente 

o comunicador 

irreverente Dênison 

Ventura continuou 

fazendo sucesso 

com a Coluna de 

Sociedade do Jornal 

do Dia, matou a 

saudade do público 

fazendo reportagens ao vivo na transmissão do 

Pré-Caju da TV Atalaia e ainda lançou seu Canal 

do Youtube com conteúdo leve e diferenciado. 

Profissional multimídia, Dênison também atua no 

rádio e como mestre de cerimônia e foi eleito o 

melhor colunista social do ano. Parabéns

ERICK RICARTE - CELEBRIDADE SERGIPANA 
O comunicador Erick Ricarte é sinônimo de festa e 

alto astral. Se aproximando da marca de 1 milhão de 

seguidores no Instagram, o sergipano retornou para 

São Paulo e alavancou a carreira como influenciador 

digital. Sempre convidado para participar das 
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AGABAS - MELHOR 
INFLUENCIADOR DIGITAL 
O influenciador digital 

Agamenon Filho, mais 

conhecido como o 

Agabas, foi o destaque 

em 2022 em influência 

digital. Ano em que 

foi verificado pelo 

instagram, o sergipano 

já atinge a marca de 

240 mil seguidores e 

melhores festas e 

micaretas em todo 

o país, Ricarte é 

muito querido pelo 

público e por muitos 

artistas também. 

Recentemente 

roubou à cena no 

show de Gusttavo 

Lima sendo 

paparicado pelo 

cantor. Ele merece!
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coleciona realizações com o seu trabalho. Promoveu 

o curso “Modo Turbo” uma imersão de dois dias de 

treinamento no Vidam para 100 empreendedores 

e recentemente fez uma grande cobertura da Copa 

do Mundo diretamente do Catar dando um show de 

empreendedorismo e criatividade. 

 ALMIR SANTANA – MÉDICO INFECTOLOGISTA
O gerente do Programa IST/Aids, éJosé Almir 

Santana, natural de Aracaju/SE é médico formado 

pela Universidade Federal de Sergipe em 1981,com 

especialização em Saúde Pública,Coordena o Programa 

Estadual de DST/Aids desde 1987 e leciona Biologia 

SAÚDE EM PRIMEIRO LUGAR
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PAULA SAAB – MELHOR MASTOLOGISTA
A médica Paula Saab que atua na Rede Primavera, 

trabalha no SUS em Nossa Senhora do Socorro, 

comanda a Clínica Cormamare e ainda é professora 

do curso de medicina da Universidade Federal de 

Sergipe (UFS) deu continuidade ao seu trabalho de 

forma competente, criativa e autêntica. Foi contra o 

Lockdown em Sergipe no início da pandemia e levou 

conhecimentos técnicos para a população sobre 

o assunto que gerou muita polêmica. De forma 

desde 1.982. Foi o primeiro médico a aceitar atender 

pacientes com Hiv/Aids há 24 anos atrás, em Sergipe, 

já que o preconceito era muito forte. Médico formado 

pela Universidade Federal de Sergipe desde 1981, tem 

especialização em Saúde Pública, Coordena o Programa 

Estadual de DST/Aids desde 1987 e leciona Biologia 

desde 1982. José Almir Santana, natural de Aracaju é 

médico formado pela Universidade Federal de Sergipe 

desde 1981, tem especialização em Saúde Pública, 

Coordena o Programa Estadual de DST/Aids desde 1987 

e leciona Biologia desde 1982. Foi o primeiro médico 

a aceitar atender pacientes com Hiv/Aids em Sergipe, 

numa época em que o preconceito era muito forte. E até 

hoje milita em prol do respeito pelos direitos humanos 

das pessoas que vivem com HIV/AIDS e pela prevenção.
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clara e didática, Paula 

deu uma verdadeira aula 

para os gestores públicos. 

Abraçou mais uma vez a 

campanha ‘Outubro Rosa’ 

fazendo um alerta as 

mulheres sobre os riscos 

para o câncer de mama e 

defendendo a importância 

do autoexame como 

o diagnóstico precoce. 

Realizou e participou de 

diversas Lives fazendo 

um alerta a população sobre os riscos, cuidados 

e tratamento do câncer. Ao mesmo tempo, Paula 

consegue tranquilizar a apoiar as pacientes que 

estão em tratamento oncológico e lutam pela vida. 

A sensibilidade da médica leva um tratamento com 

humanização e esperança.

FELLIPE MENEZES - MELHOR CIRURGIÃO VASCULAR 
Referência em cirurgia vascular e com os mais 

modernos métodos de tratamento, o cirurgião 

vascular sergipano Dr Fellipe Menezes é 

destaque em Sergipe e vem chamando a atenção 

de pacientes de várias partes do Nordeste. 
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Especialista em Flebologia, que é o estudo das 

doenças venosas, ele também é  especializado na 

técnica CLACS, que consiste em um procedimento 

que utiliza tecnologia de ponta possibilitando o 

tratamento das varizes sem cirurgia e sem dor. 

Fellipe também é fã de leitura e redes sociais e 

mantém uma live chamada “Papo com Vascular”. 

Todos os meses, ele recebe grandes nomes do 

cenário nacional e até mundial para tirar dúvidas 

e debater sobre as novidades e o futuro da 

saúde vascular.  As lives ficam salvas no perfil 

do instagram do médico @drfellipemenezes 

e também em seu canal do Spotify. Mais um 

destaque de 2022 na área da medicina.
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JANAINA CAVALCANTE - MELHOR TRICOLOGISTA 
Especialista em terapia capilar, a tricologista e 

terapeuta integrativa Janaina Cavalcante possui quase 

uma década de profissão e já atendeu milhares de 

pacientes. Pioneira em terapia capilar no estado, a 

profissional tem um currículo recheado com pós-

graduação em São Paulo e trabalha com tecnologias 

avançadas na área unidas a terapias integrativas 

que garantem resultados diferenciados. Em 2022 

ela comemorou 2 anos do seu Hair Spa, que fica no 

Studio Anne Marrie, na 13 de julho
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CINTIA SANTANA 
MELHOR FISIOTERAPUETA
Fisioterapeuta 

DermatoFuncional há 

10 anos, o 2022 da 

Dra. Cíntia Santana 

foi de muita evolução 

pessoal e profissional, 

transformação, 

planejamento e 

estudos com novas 

metas e novos 

projetos. A Fisioterapia 

Dermatofuncional 

é uma especialidade que atua restaurando, 

desenvolvendo e conservando a capacidade físico-

estético-funcional nos distúrbios endócrinos, 

metabólico, dermatológicos, linfáticos, circulatórios, 

osteomioarticulares e neurológicos, tanto clínicos 

quanto cirúrgicos. Cíntia Santana visa sempre a 

Fisioterapia e a Estética com Saúde e Qualidade, 

além da Evolução e Satisfação dos seus pacientes. 

Especialista em Estética Avançada, trabalha com 

alta tecnologia há 10 anos, e atualmente com Pós-

Operatório. Ela atende na Clínica Silhouette, Clínica 

Luana Rios, em hospitais e a domicílio. 
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ALINE FIORAVANTI - MELHOR CIRURGIÃ PLÁSTICA
Quando se fala em cirurgia plástica em Sergipe, é difícil 

não falar de Aline Fioravanti. Formada em Medicina 

pela Universidade Federal de Sergipe e com residência 

em Cirurgia Geral, em São Paulo, e Cirurgia Plástica 

pelo Instituto Ivo Pitanguy, Aline é membro efetiva da 

Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica e da Sociedade 

Americana de Cirurgia Plástica. Referência no estado, 

a cirurgiã trabalha com técnicas inovadoras e uma 

delas é a lipolaser, que é uma técnica mais moderna da 

lipoaspiração. A profissional comanda a Clínica Fiore, 

que fica no Centro Médico Jardins, coleciona elogios de 

seus pacientes e foi destaque em 2022. .
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DEVINHO NOVAES – MELHOR CANTOR
Maior representando da música de Sergipe no 

país, Devinho Novaes brilhou em 2022 com o 

seu projeto ‘TBT do Boyzinho’ e participou de 

grandes eventos locais e nacionais. Encerrou o ano 

lançando seu novo hit ‘Décima dose do Boyzinho’ 

que já um dos mais executados nas plataformas 

digitais. O arista faz parte do casting Teo Santana 

Produções e prepara novidades para 2023. Mandou 

bem e foi eleito o melhor cantor de 2022.

ENTRETENIMENTO 
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MARAÍSA 
MELHOR CANTORA
O ano de 2022 foi 

um divisor de águas 

para a cantora 

Maraisa. No início do 

ano, ela lançou um 

clipe de sua música 

de trabalho “Tchau 

Bye Bye”, com direito 

a dancinha que 

bombou nas redes 

sociais. No período 

carnavalesco, a 

cantora mostrou 

sua versatilidade 

com músicas de axé que agradou o público que a 

acompanha e, diante disso, a artista modificou seu 

nome passando a ser apenas Maraisa. A cantora 

sergipana tomou uma decisão acertada quando 

ampliou seu repertório e hoje interpreta vários ritmos 

com a intenção de atender todos os públicos. Uma 

mostra disso foi o show realizado no Natal Iluminado 

em Aracaju, considerado um dos melhores da edição. 

Seus fãs podem conferir este e outros shows de 

Maraisa em todas as plataformas de música.
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CLEVINHO SANTOS 
CANTOR REVELAÇÃO
Clevinho Santana 

que tem uma 

carreira de sucesso 

como dançarino 

e influenciador 

digital, anunciou em 

maio que estava se 

preparando para 

lançar a sua carreira 

como cantor. Com 

o apoio e incentivo 

de Paulinha Abelha, Clevinho começou a estudar 

música em 2021 e aulas de canto com o professor 

Rick Gomes. ‘Barriga Saradinha’, primeiro hit do 

artista foi lançado no segundo semestre e logo 

Clevinho fez a sua estreia nos palcos também. A 

Colmeia de Paulinha Abelha abraçou o Zangão e 

ele decolou. Participou de diversos programas de 

televisão nacional domo ‘Encontro’ com Patrícia 

Poeta,  (Globo), Super Pop com Luciana Gimenez 

(Rede TV), Programa Silvio Santos com Patrícia 

Abravanel (SBT), Domingo Espetacular (Record) e 

Fantástico (Globo). Clevinho começou bem e foi 

eleito o melhor cantor revelação do ano. 
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 AFRO MENINA MARIAH – MELHOR BANDA DE BAILE
Após o controle da pandemia, banda Afro Menina 

Mariah, voltou com tudo no cenário musical e é 

a banda mais requisitada para agitar festas de 

casamentos, formaturas e aniversários. A turma não 

abre mão de realizar ações sociais e está sempre 

envolvida nos projetos do Externato São Francisco 

de Assis. A repertório elétrico com a percussão não 

deixa ninguém parado e a diversão é garantida com 

sucessos da Timbalada, Olodum, Daniela Mercury, 

Cheiro de Amor, Netinho e Banda Eva. 
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TÉO SANTANA – MELHOR PRODUTOR DE EVENTOS
O prêmio de Melhor produtor de eventos de Sergipe 

vai para Téo Santana, que tem como foco o segmento 

de Eventos, desde a organização aos ingressos. 

Atuando na área de produção de eventos desde 

2008, Téo Santana enfrentou um grande desafio 

durante a pandemia, mas se reinventou, deu a volta 

por cima e seguiu trabalhando. Téo Santana vem 

investindo e aumentando o seu casting, que conta 

com grandes artistas, entre eles Devinho Novaes e 

Bruninho Top 7, e com a retomada pós pandemia, 

vem realizando grandes eventos no estado. Entre os 

maiores eventos realizados em 2022 estão ‘Samba 

de Verdade’, ‘Fundo de Quintal’, Projeto ‘À Vontade’, 

TBT do Boyzinho, Beat Fest e encerrou o ano com as 
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EDINALDO ROSENO – MELHOR PRODUTOR ARTÍSTICO
Inquieto e muito criativo, Edinaldo Roseno investiu na 

área artística e segue ousando. Em 2022 coordenou 

a realização do show da cantora Joanna em Itabaiana 

e destacou como ‘Produtor Artístico’. Ele fez alguns 

trabalhos com artistas do interior e também da capital 

entre eles Gusttavinho Sobral, Daniel Diau e Nineia 

Oliveira. O ‘produtor das estrelas’ é querido pelos 

artistas que estão sempre em busca do trabalho do 

profissional para alavancar a carreira.

edições da ‘Copa da I Love’ no Iate Clube de Aracaju. 

Por sua atuação e destaque, merece o prêmio de 

melhor produtor de eventos em Sergipe em 2022.
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ANA RABELO – MELHOR ESPAÇO DE EVENTOS
Realizar sonhos é a missão mais valiosa e que exige 

foco, responsabilidade e determinação. Há mais 

de 10 anos trabalhando no ramo de eventos em 

VAILTON LINHARES  
MELHOR CERIMONIALISTA 
O assessor e 

cerimonialista 

Vailton Linhares  já 

está no mercado de 

eventos sociais há 

10 anos e se destaca 

cada vez mais. No 

ano de 2022 realizou 

mais de 60 eventos 

entre casamentos, 

aniversários e festas 

corporativas. O que sempre é destaque em sua 

assessoria é o cuidado com a particularidade de cada 

evento, que de acordo com os seus assessorados é 

um dos diferenciais em seu trabalho. Vailton Linhares 

atua em todos os segmentos de eventos sociais, 

mas foi na área de casamento que se especializou. 

Em 2022 mostrou a importância do seu trabalho e 

conquistou o prêmio de destaque no ano. 
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Aracaju, Ana 

Rabelo sempre 

sonhou em ter 

seu próprio 

negócio e ser a 

protagonista na 

vida profissional, 

foi então que 

em novembro 

de 2019 decidiu 

lançar a sua 

aposta na 

categoria de 

Salão e Espaços 

para festas com o ‘Ana Rabelo Eventos’ localizado na 

coroa do meio, zona sul de Aracaju.

PIQUET KART - ESPAÇO DESTAQUE DE ENTRETENIMENTO
Situado no Kartódromo Emerson Fittipaldi, na Orla 

da Atalaia, o Piquet Kart reúne entretenimento e 

lazer de qualidade. Em 2022, o espaço passou por 

uma modernização com novos karts para aluguel 

e atrações como o Snack Bar, um espaço de 

confraternização com petiscos e bebidas. Por lá, além 

de sentir a emoção e adrenalina de acelerar na pista, 

os clientes podem jogar sinuca, simulador de corrida, 
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fliperama e fazer vários registros uniformizados e 

no pódio como se fossem pilotos profissionais. Um 

espaço diferenciado em Aracaju que leva o prêmio de 

melhor espaço de entretenimento e lazer de 2022.  
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SUSANA AZEVEDO – CONSELHEIRA DO TCE
Muito comprometida, a conselheira do Tribunal 

de Contas do Estado (TCE), Susana Azevedo deu 

continuidade aos trabalhos em 2022 e intensificou sua 

atuação principalmente em duas frentes: na busca por 

melhorias na área da Educação e pela igualdade de 

gênero no mercado de trabalho. Susana participa do 

Comitê Técnico de Educação do Instituto Rui Barbosa, 

que é formado por representantes dos órgãos de 

controle e compõe a atual diretoria da Associação dos 

Membros dos Tribunais de Contas do Brasil (ATRICON).

UNIVERSO JURÍDICO
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GEORLIZE TELES - MELHOR DELEGADA
A delegada Georlize Teles começou um novo desafio 

em 2021 com a inauguração da Delegacia de Proteção 

Animal e Meio Ambiente (Depama) e em 2022 se 

destacou pelo trabalho realizado e importância da 

delegacia que faltava em Sergipe com o objetivo de 

atuar em investigações e desencadear operações para 

combater os crimes contra os animais, principalmente 

os domésticos. Com uma carreira brilhante na polícia, 

Georlize já atuou em diversas delegacias e pastas do 

estado e município, e abraçou a causa animal com 

muita responsabilidade. A titular da Depama é rápida 

e muito prática. A criação da delegacia atende o pleito 

da sociedade e acompanha as mudanças legislativas 

que aumentaram as penas para os autores de crimes 
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EDSON TELLES - MELHOR 
ADVOGADO CRIMINALISTA 
O advogado criminalista 

Edson Telles teve um 

2022 com resultados 

históricos após conseguir 

60 liberdades no estado de 

Sergipe e conduzir grandes 

casos de repercussão. 

Presença constante em 

entrevistas na mídia, ele cada vez mais se consolida 

como o grande nome da advocacia criminal no 

estado na atualidade. Profissional merecedor do 

prêmio de destaque em 2022 na área jurídica.

THIAGO RODRIGUES – ADVOGADO CONDOMINIAL 
Advogar em 2022 foi uma tarefa bastante árdua, 

desafiadora, porém inovadora e muito produtiva, 

diante da exigência do novo normal após a difícil fase 

vivida no período pandêmico. O advogado Thiago 

Rodrigues inovou e investiu em tecnologia, estrutura, 

capacitação em novos nichos de atuação, como 

contra os cães e os gatos. Uma lei sancionada em 

2020, prevê penas de dois a cinco anos de prisão, além 

de multa e a proibição de guarda de novos bichos.
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também atualização, 

buscando a melhor 

forma de atendimento 

ao cliente, celeridade e 

facilidade na resolução 

dos casos, a fim de 

diminuir ainda mais 

as respostas frente a 

morosidade processual. 

Mesmo com altos e 

baixos, colheu muitos 

frutos, com aprendizado 

e com mais força de 

vontade para continuar desempenhando aquilo de 

melhor faz: exercer a advocacia com ética, destreza, e 

qualidade, pois sem advogado, não há justiça

OMERO NETO – MELHOR ADVOGADO DO CONSUMIDOR
O advogado começou o ano fazendo novos cursos 

e capacitações nas áreas do Direito Eleitoral, 

Consumidor e Trabalhista e em seguida colocou as 

novas ferramentas em prática para melhor atender 

os clientes. Desde o início da pandemia, o advogado 

reprogramou o planejamento do escritório e investiu 

nas ferramentas tecnológicas para continuar 

atendendo os clientes na região de Itabaiana com 
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segurança através de 

videochamadas, com o 

mesmo cuidado e atenção 

com cada um. O advogado 

aproveitou o tempo em 

home-office para se 

dedicar ainda mais aos 

estudos e seguiu o formato 

com os atendimentos de 

forma segura, ágil e eficaz. 

O profissional é referência 

no interior atuando 

com direito trabalhista, 

consumidor, previdenciário, 

civil, imóveis e família.

EDUCAÇÃO E COMPROMETIMENTO SOCIAL

DIEGO MENEZES   
MELHOR PRÓ-REITOR
O ano de 2022 foi marcado 

por muitos reconhecimentos 

profissionais de Diego 

Menezes que atua como 

Pró-Reitor de Pesquisa, 

Pós-Graduação e Extensão 
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da Universidade Tiradentes. Desde de 2016 ele é 

Presidente do Instituto de Tecnologia e Pesquisa 

(ITP), onde também é Coordenador do Conselho 

Administrativo da Incubadora de Empresas ITEC. 

Morando em Sergipe desde 2016, o baiano recebeu 

a maior honraria do estado, o Título de Cidadão 

Sergipano na Assembleia Legislativa de Sergipe 

e recebeu o carinho de políticos, empresários, 

educadores, amigos e familiares. Ainda em 2022, 

Dr Diego Menezes se tornou imortal da Academia 

Europeia de Alta Gestão; foi condecorado pelo 

Corpo de Bombeiros com a Medalha Mérito do 

Bombeiro Militar; foi escolhido entre os Cientistas 

Brasileiros para compor o seleto grupo de 

intelectuais que construirá o Plano Nacional de 

Pós-Graduação (Mestrado e Doutorado) para a 

CAPES/MEC; recebeu o Mérito Científico Nacional 

pelas contribuições científicas; recebeu a Comenda 

da Ciência e Tecnologia - Medalha Antônio Tavares 

de Bragança; foi reeleito como Vice-Presidente da 

A Associação Brasileira das Instituições de Pesquisa 

Tecnológica e Inovação (ABIPTI)- Brasília-DF; 

reeleito como Coordenador do Segmento Privado 

de Educação do FOPROP e recebeu o Prêmio 

Profissional do Futuro. Mandou muito bem e foi 

eleito o melhor Pró-Reitor de 2022 também.
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FABIANO OLIVEIRA 
PROJETO ENEM
Fabiano Oliveira 

é professor da 

Rede Pública do 

Estado de Sergipe 

e, desde 2016, 

presenteia alunos 

sergipanos e 

de todo o Brasil 

com a aula- 

espetáculo “O 

Enem, o Sonho & 

Você^. Uma super 

aula de Língua 

e Literatura com 

parodias para 

Enem. Em 2022, 

gravou o primeiro 

CD de paródias 

para Enem ao vivo com imagens no Teatro Tobias 

Barreto. O CD será lançando em Maio de 2023, 

gratuitamente, para todos os estudantes do Brasiil. 

Fabiano é mestre em Linguística, Capacitado pelo 

MEC,  Especialista em Metodologias Ativas e um 

apaixonado pela Educação pública
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JUCIENE ANDRADE  
MELHOR PROFESSORA
A professora 

Jucilene Vieira de 

Andrade, natural de 

Nossa Senhora da 

Gória, formada em 

licenciatura plena 

em matemática 

e pedagogia, 

ensina matemática 

e se destacou 

pela maneira 

singular de ensinar uma das matérias mais temidas 

pelos estudantes. Ela sempre promove gincanas e 

palestras para entusiasmar e chamar mais atenção 

dos seus alunos. Em duas de suas palestras tiveram 

como convidados a atleta de jiu-jitsu ganhadora de 

78 medalhas de ouro e dois cinturões e também 

a CIOPC. Juciene possui um grupo de estudos 

sobre matemática financeira para ajudar alunos 

com dificuldade em exatas e assim melhorar 

o desempenho deles dentro e fora da escola. 

Também é grande incentivadora e influenciadora na 

participação e criação de textos literários e poemas 

nas antologias de Sergipe
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MARINA FARIAS  
MELHOR EDUCADORA 
FINANCEIRA
O trabalho 

da educadora 

financeira, 

Marina Farias, 

é transformar a 

vida financeira de 

mulheres, para 

que elas vivam 

um presente 

equilibrado, 

realizem seus 

projetos e 

tenham um 

futuro rico 

e próspero. 

Fundadora da empresa Rico Dinheiro, trabalhou 

por 10 anos no mercado financeiro passando por 

empresas como Itaú, Santander, XP Investimentos e 

hoje já são mais de 10 mil vidas impactadas com seu 

conteúdo. 2022 foi um ano de presença marcante 

nas rádios, TVs, mídias sociais e ficou marcado 

pela criação da maior Comunidade de Network e 

Finanças para mulheres do Brasil. 

CAPA DA SEMANA 50/62



ANO 4 - ED. 276 - 23/1/2023  -  201   

GACC – MELHOR INSTITUIÇÃO 
DO TERCEIRO SETOR
O Grupo de Apoio à 

Criança com Câncer 

de Sergipe (GACC/SE) 

celebrou 23 anos de 

história e conquistas na 

prestação de serviços de 

assistência social e de 

saúde, para quase 100 

crianças e adolescentes. 

O GACC foi criado em 

1999, por Lygia Ribeiro 

e suas filhas, com o objetivo de melhorar a difícil 

realidade vivida pela criança e adolescente com 

câncer no estado. Segue sob o comando da 

diretora geral Ulla Ribeiro, supervisor de Relações 

Institucionais, Fred Gomes, pela presidente Elenilda 

Novaes e grande equipe de colaboradores e 

voluntários. São oferecidos serviços de assistência 

social e de saúde nas áreas da psicologia, 

odontologia, pediatria, pedagogia, acolhimento 

de hospedagem e alimentação para as crianças e 

familiares. O GACC tem sede em estabelecimentos 

alugados, onde funcionam a Casa de Apoio, o Bazar 

Tenda e o anexo administrativo, todos em Aracaju e 
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ISDA – MELHOR INSTITUIÇÃO 
DE DEFESA ANIMAL
Criado no fim de 2021, 

o Instituto Sergipano 

de Direito Animal 

(ISDA) se consolidou 

em 2022 com a missão 

de defender os direitos 

dos animais. O instituto 

é um iniciativa inédita 

no Estado de Sergipe 

porque o seu quadro 

associativo é diverso e multidisciplinar. Presidido pela 

advogada Danielle Ferreira que se destacou por sua 

atuação a frente da Comissão de Direito dos Animais 

da OAB, Danielle Ferreira é muito comprometida com 

a causa animal e seguiu com a missão ao lado de 

colegas que também integravam a comissão. O ISDA 

foi criado durante a pandemia, quando aumentaram 

os registros de maus tratos e animais abandonados 

a Casa de Apoio no município de Lagarto. Ainda em 

2022, a instituição teve o maior de seus desafios: 

iniciar a construção da sede própria, orçada em 12 

milhões, em terreno doado pelo Governo do Estado 

de Sergipe, em 2011.
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SOTALIA AMBIENTAL 
MELHOR PROJETO AMBIENTAL
Desde 2020, a página  

do Instagram Sotalia 

Ambiental vem se 

destacando na WEB na 

categoria “Educação, 

Meio Ambiente e 

Sustentabilidade”. 

Elaborada pelo Médico 

Veterinário Fabio 

Amancio e pelo Gestor 

Ambiental Romeu Boto ,  tem como intuito enaltecer 

o conhecimento e  compartilhar experiências, insights, 

motivação e auxílio às pessoas em desenvolvimento 

pessoal e profissional. O Sotalia Ambiental tornou-se 

uma das principais referências sobre sustentabilidade 

e a advogada esteve sempre pronta para denunciar, 

orientar a população e lutar por justiça. Em parceria 

com diversas instituições protetoras dos animais, 

Ferreira participou e realizou Lives sempre com o 

objetivo de debater as dificuldades e apresentar 

soluções. Danielle cresceu ainda mais e sua presença 

foi marcante nos veículos de comunicação sempre 

com muita sabedoria e capacitação.
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ROTA CAMINHOS DA SERRA  
MELHOR PROJETO DE TURISMO
A turismóloga Ellen Carvalho 

mandou bem e em 2022 

começou a colher os frutos 

do projeto Rota Caminhos 

da Serra de Itabaiana que já 

está fomentando o turismo 

rural em Sergipe. Lançado 

em 2020 com perspectiva 

de atrair tanto os turistas 

sergipanos quanto os de fora do estado para o 

município. O projeto piloto foi um sucesso e expandiu 

para o ‘Caminhos para o interior sergipano’ que já 

foi aderido por alguns municípios como Ribeirópolis. 

Em maio do ano passado, a Rota foi contemplada 

pelo edital do Ministério do Turismo, Ministério da 

e meio ambiente no estado de Sergipe. Já foi eleito 

duas vezes por votação popular como a melhor 

página do tema no Prêmio OLHO VIVO 2020/2021, 

Prêmio Educar-SE 2021,  Prêmio Oxente 2022 e Prêmio 

Ambientalistas 2022 . Além disso, em 2022, Fabio 

Amancio recebeu o título de Cidadão Aracajuano,  

honraria da Camara Municipal de Vereadores por conta 

dos seus préstimos aqui em nossa capital.
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CAROL ASENCIO - MELHOR 
EMPRESÁRIA DE TURISMO 
Especialista em 

viagens e roteiros 

personalizados, a 

empresária nº 1 do 

turismo sergipano Carol 

Asencio foi destaque 

em 2022. Empresária 

com 31 anos de 

experiência no mercado 

e diversos prêmios em 

vendas, ela implantou 

e atuou a bandeira da 

Agricultura e Universidade Federal Fluminense, para 

fazer parte do projeto Experiências do Brasil Rural. 

No fim de outubro a rota foi avaliada in loco pelo 

Ministério do Turismo e hoje faz parte de um grupo 

seleto de ‘Rotas de todo Brasil’, reconhecidas e 

divulgadas pelo ministério do. Ellen foi convidada pelo 

Ministério do Turismo em novembro, para divulgar 

a rota em um dos principais eventos de turismo do 

Brasil, o Festuris em Gramado.

EMPREENDEDORISMO
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WELLINGTON FIORAVANTE - MELHOR CHEF DE COZINHA 
Nascido em Minas Gerais, o Chef Wellington 

Fioravante mora em Aracaju e comanda a cozinha do 

Staleiro Beach Club, referência no litoral sergipano. 

No ramo há quase 20 anos, o profissional iniciou em 

uma cozinha contemporânea que o mostrou o mundo 

maravilhoso da gastronomia, onde ele consegue 

demonstrar afeto através de um prato, aperfeiçoando 

e procurando sempre o conhecimento. No Staleiro, 

CVC em Sergipe nos últimos 18 anos . Carol segue 

para um novo desafio em 2023 e promete trazer 

grandes novidades para o mercado sergipano.
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MAESTRIA DECOR - MELHOR 
EMPRESA DE DECORAÇÃO 
A Maestria Decor, com 

pouco mais de 4 anos 

no mercado de eventos, 

se destaca com o seu 

trabalho e forma de 

realizar sonhos em 

decoração. No ano 

de 2022, se destacou 

ainda mais nos eventos 

de casamento, por 

conseguir imprimir a 

identidade e desejo 

de seus clientes em 

cada decoração, 

com o seu toque profissional, mas sempre 

respeitando o desejo e a particularidade de cada 

casal. Wellington Santos é quem está à frente da 

empresa e leva o nome da Maestria Decor durante 

esses anos. Um verdadeiro sucesso quando o 

assunto é decoração de eventos.

o Chef gosta de usar os sabores do nordeste e a 

raiz mineira para o agrado dos clientes sergipanos e 

turistas de todo o país. Grande destaque em 2022.

57/62CAPA DA SEMANA



ANO 4 - ED. 276 - 23/1/2023  -  208   

MUTANTE COMUNICAÇÃO INTELIGENTE 
EMPRESA DE COMUNICAÇÃO VISUAL
Fundada em março de 2018, pelo Mercadólogo 

Márcio Martins, a Mutante Comunicação Inteligente, 

chegou ao mercado sergipano trazendo a proposta 

de revolucionar a forma de pensar, de fazer e de 

executar inovadores projetos de mídia exterior e 

comunicação visual dentro e fora do estado. Em 2022, 

a Mutante Comunicação Inteligente expandiu seus 

horizontes, investindo forte no modelo de negócio 

B2B e apostando na parceria com grandes nomes da 

Arquitetura e do Design de Interiores de Sergipe, o que 

colocou a empresa em outro patamar, reposicionou 

sua marca, capacitou seus colaboradores e assim vem 

fidelizando os antigos clientes e atraindo muitos outros. 
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UÓDI - MELHOR MARCA FITNESS SERGIPANA
Fundada em 2019 pelo empresário Hugo Gardin, a 

Uódi passou por uma transformação e caiu no gosto 

dos crossfiteiros sergipanos. Com parceria com 

diversos boxes e presença constante nas competições 

esportivas, a Uódi em 2002 realizou o seu próprio 

campeonato, o Desafio Uódi com a participação de 

mais de 150 atletas. A marca sergipana possui linha 

própria de vestuário, equipamentos, acessórios e 

diversos outros itens para treino. Agora a marca lança 

sua própria linha de óculos e prepara o novo Desafio 

Uódi com expectativa de reunir ainda mais atletas.
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YBY ARQUIDESIGN - MELHOR 
ESCRITÓRIO DE ARQUITETURA
O escritório YBY 

ArquiDesign, dirigido 

pelas profissionais Lúcia 

Helena Magalhães e Licia 

Acioly, vem atraindo as 

atenções dos Sergipanos. 

Fascinadas pela mistura 

de culturas, estilos, 

etnias e promovendo o 

acolhimento, os projetos 

assinados pelo escritório 

são pensados em um 

momento no qual 

precisamos expressar 

emoções, desmistificar 

os padrões e atrelar 

tecnologia junto a elementos naturais. O escritório 

consagrou-se após desenvolver, no ano passado, 

dezenas de projetos relevantes, comerciais e 

residenciais, em Sergipe, Bahia, Santa Catarina, 

Espírito Santo e Rio Grande do Norte, tendo seu 

apogeu na assinatura do projeto dos Banheiros 

Públicos na 2ª edição da CasaCor Sergipe, onde 

inclusive recebeu destaque na mídia nacional.

CAPA DA SEMANA 60/62



ANO 4 - ED. 276 - 23/1/2023  -  211   

INNOVE DENTAL CONCEPT  - MELHOR CLÍNICA ODONTOLÓGICA 
A palavra de 2022 para a INNOVE foi “processos”. 

Comandada pelo casal de odontólogos 

e proprietários Alberto Rabelo e Lorena 

Vasconcelos, a clínica cresceu bastante em 

2022 ajustando muitos processos internos, que 

é o diferencial do estabelecimento e se tornou 

ainda mais destaque com o  padrão innove como 

compromisso. Com excelentes profissionais, a 

Innove atende diversas áreas da odontologia e 

também procedimentos de estética como o botox. 
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SERGIO MELO  
MELHOR EMPRESA 
DE SOM, LUZ E LED
Também vai 

receber a 

premiação 

mais uma vez 

o empresário 

Sérgio Melo, 

responsável 

pela ‘Sérgio 

Som, Luz 

e Led’ pelo 

reconhecimento 

do belo trabalho 

durante todo o 

ano. A empresa 

atua em Sergipe 

há 12 anos e 

se destaca. 

Os maiores eventos de Sergipe contam com os 

serviços de primeira de ‘Serginho, Luz e Led.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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CIRCULANDO

NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 
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Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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